
El Secretario de Hidrocarburos de la provincia analizó el nuevo escenario mundial 
a partir de la guerra entre Rusia y Ucrania, y el impacto que tendrá no sólo para 
el mundo sino en particular para la provincia y el país. Tierra del Fuego produce 
en general para consumo interno en el caso del gas, y en petróleo se exporta un 
importante porcentaje a Holanda, por lo que se podría traducir en un aumento 
de regalías el incremento de precios del crudo. Para el país se complica el aumento 
del gas, porque todavía se importa, y el costo creció exponencialmente: “El año 
pasado el promedio de precio era de 8,33 dólares el millón de BTU y se está ha-
blando de que se va a importar a un costo de entre 30 y 40 dólares. Son casi cinco 
mil millones de dólares y algunos analistas hablan de seis mil millones”, advirtió. 
Se suma la dificultad para conseguir barcos que traigan el gas importado, por la 
demanda de los países europeos. Prácticamente “estamos rezando”, dijo, para que 
el invierno fueguino no sea tan crudo, y a la vez baje la demanda en Europa por el 
inicio del verano, pero no se descartan medidas de racionamiento.

La propuesta se desarrolló en el marco del “Día Internacional de la 
Mujer Trabajadora”. El Municipio busca visibilizar, poner en valor y 
potenciar el trabajo de las emprendedoras de Río Grande. El inten-
dente Martín Pérez expresó que “desde el inicio de gestión hemos 
acompañado a cada mujer que se ha acercado al Municipio” y en este 
sentido, remarcó que “hemos invertido más de 16 millones de pesos 
para acompañar a más de 800 emprendedoras de nuestra ciudad”. 
Asimismo, sostuvo que “la Expo Mujer es una política de Estado que 
ningún gobierno podrá dejar de realizar. Porque estamos poniendo 
en valor el trabajo de las mujeres de Río Grande”. Págs. 2-3
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Río Grande.- El secretario de Hidrocar-
buros Alejandro Aguirre se refirió por 
FM La Isla al impacto del precio del pe-
tróleo y el gas en la provincia y el país, 
a raíz de la guerra entre Rusia y Ucrania. 
Explicó que “en el caso de Tierra del Fue-
go y en todo el país tenemos un fuerte 
condicionamiento de la demanda interna. 
Los precios internacionales impactan en 
la comercialización sobre todo cuando 
son bajos, como pasó al inicio de la pan-
demia donde hubo hasta valores negati-
vos. El WTI (West Texas Intermediate) 
se ha dejado de usar pero sigue siendo 
una zona de almacenamiento importante 
del mercado en la zona de Texas, se ha 
convertido en un mercado electrónico 
de gas, y tenemos compradores que com-
pran y venden crudo en forma virtual. Al 
no haber consumo en su momento, los 
que tenían en su poder el petróleo en los 
tanques de los que habían comprado en 
forma virtual, pidieron que se lo llevaran, 
cuando por ahí estaban sentados en una 
computadora en Nueva York. Esos ven-
dedores empezaron a ofertar crudo y pa-
gar incluso para que lo retiren, y es lo que 
el mercado toma como valores negativos. 
El que tenía en poder el producto paga-
ba para que lo retiren”, señaló sobre los 
inicios de la pandemia y la paralización 
mundial.
“En el Brent, que es el del mercado euro-
peo y el que toma casi todo el mundo, está 
a 130 dólares el barril. Nosotros a través 
de OFEPHI pedimos un barril criollo, 
con un precio sostén de la producción 
y consumo de las refinerías, porque casi 
todo el petróleo que se produce en el país 
va a refinerías, en un 70% para YPF, para 
combustible. Mucho del gasoil se impor-
ta y en el caso de Tierra del Fuego, Total 

vende su petróleo a Shell, y el petróleo 
más pesado se exporta a Holanda. Ahí sí 
tenemos regalías atadas al precio interna-
cional. Todo lo que va al mercado inter-
no está regulado por el mercado nacional 
para sostener el precio del combustible. 
En los precios estamos condicionados al 
mercado interno y no tenemos estos vai-
venes que se suceden a nivel internacio-
nal", aseguró.

“Siempre estamos cerca del valor Brent 
menos diez dólares aproximadamente, y 
el 40% de nuestra producción de petróleo 
es la que se va a ver influenciada por los 
valores altos a nivel internacional, porque 
es el que se exporta. Ahí podemos tener 
pequeños índices que pueden llegar a in-
crementar las regalías. Lo vamos a ver 
ahora, de acuerdo a las ventas que ten-
gamos también, que son mensuales. En 
el caso de las regalías, el mes que viene 
veremos cómo fueron afectando las ven-

tas de exportación. Esas regalías son de 
los fueguinos, pero hoy están cautivas 
para el pago de los bonos y se depositan 
directamente en cuentas del exterior. No 
recibimos un peso de eso salvo que haya 
excedentes, pero en los últimos años no 
hubo”, manifestó.
“En el caso del gas seguimos con la pro-
ducción y el Plan Gas nos ha favorecido 
bastante para sostenerla. Total cada vez 
inyecta mayores volúmenes a las ciudades 
y es la segunda productora del país. En 
2014 iba todo al continente, y a partir de 
la necesidad de las ciudades comenzó, a 
través de una operación de retroceso, a 
inyectar gas en el Gasoducto Fueguino, 
que abastece a la provincia. Hoy casi la 
mitad del consumo es de los yacimientos 
off shore, como Vega Pléyade o Carina. 
El precio también está condicionado a las 
necesidades del continente, es un merca-
do muy reglamentado por el Estado na-
cional. Donde entra el impacto más que 
nada es en el país y tiene que ver con la 
crisis en Europa y los precios internacio-
nales del gas”, diferenció.

IMPORTACIONES CON AUMENTO 
EXPONENCIAL

Aguirre advirtió que “hay importaciones 
que va a tener que hacer Argentina que 
duplican prácticamente el costo en dóla-
res de las que se hicieron año pasado”, por 
lo que se le preguntó si esto puede signifi-
car un racionamiento del consumo. “Hay 
analistas que ven esa posibilidad. Esta es 
la cuarta edición del Plan Gas y el Esta-
do nacional hace rato viene tratando de 
apalancar el desarrollo de Vaca Muerta 
primero, que revertiría la tendencia, por-
que es un yacimiento de características 
mundiales que serviría para exportar gas. 

Lo que tenemos es una gran debilidad 
en infraestructura, porque hay un solo 
gasoducto que atraviesa la Patagonia, un 
solo gasoducto va de Neuquén a Bahía 
Blanca, y dos que van al gran anillo de 
consumo de Buenos Aires. Casi el 70% 
del gas que se consume en el país es de 
los primeros 300 kilómetros alrededor del 
Obelisco”, dijo.
“Esta falta de infraestructura y la baja 
producción que tenemos todavía con res-
pecto al consumo, hace que debamos im-
portar energía en barcos. El año pasado el 
promedio de precio era de 8,33 dólares el 
millón de BTU y se está hablando de que 
se va a importar a un costo de entre 30 y 
40 dólares. Son casi cinco mil millones de 
dólares, algunos analistas hablan de seis 
mil millones, pero este precio también 
incrementa lo que se va a volcar en subsi-
dios y se habla de cerca de 15 mil millones 
de dólares”, expresó.
“El Plan Gas hoy termina siendo un mo-
derador, pero no de gran impacto. En su 
momento la oportunidad era ofertar gas a 
4,5 dólares el millón de BTU, cuando en 
promedio no superaba los 3 dólares. Era 
un incentivo y atiende la crisis obviamen-
te, pero con estos precios hay que esperar 
qué va a pasar con Europa. Alemania es el 
octavo consumidor de gas del mundo y el 
40% es de Rusia. Ahora está demandando 
gas de Estados Unidos que venía acá. A 
nosotros nos va a costar en dólares poder 
traer esos barcos. El año pasado fueron 
56 barcos y ahora van a ser 62. No sola-
mente es un problema de precio, sino que 
hay que conseguir esos barcos, porque si 
consiguen mejor precio en Europa se van 
a ir para allá, en lugar de venir a Sudamé-
rica”, alertó.
“Ya tuvimos crisis y hubo que cortar a la 

El costo de la importación de gas podría derivar en medidas de racionamiento

Aguirre explicó el impacto de la 
guerra en la provincia y el país
El Secretario de Hidrocarburos de la provincia analizó el nuevo escenario mundial a partir de la guerra entre Rusia y Ucrania, y el impacto que 
tendrá no sólo para el mundo sino en particular para la provincia y el país. Tierra del Fuego produce en general para consumo interno en el caso del 
gas, y en petróleo se exporta un importante porcentaje a Holanda, por lo que se podría traducir en un aumento de regalías el incremento de precios 
del crudo. Para el país se complica el aumento del gas, porque todavía se importa, y el costo creció exponencialmente: “El año pasado el promedio de 
precio era de 8,33 dólares el millón de BTU y se está hablando de que se va a importar a un costo de entre 30 y 40 dólares. Son casi cinco mil millones 
de dólares y algunos analistas hablan de seis mil millones”, advirtió. Se suma la dificultad para conseguir barcos que traigan el gas importado, por la 
demanda de los países europeos. Prácticamente “estamos rezando”, dijo, para que el invierno fueguino no sea tan crudo, y a la vez baje la demanda 
en Europa por el inicio del verano, pero no se descartan medidas de racionamiento. Por otra parte, vio una oportunidad tanto para la provincia 
como para Vaca Muerta, ante la demora obligada en la transición a energías renovables. “Creo que por varios años vamos a seguir dependiendo de 
los hidrocarburos y esto produce una ventana de oportunidades para seguir produciendo gas. Una vez que logremos el autoabastecimiento podremos 
tener saldos exportables importantes. Si se desarrolla Vaca Muerta, tenemos la posibilidad de que nuestro gas, en lugar de ir a Bahía Blanca, sea 
exportado, y eso es un incentivo”, afirmó.

El secretario de Hidrocarburos Ale-
jandro Aguirre se refirió por FM La 
Isla al impacto del precio del petróleo 
y el gas en la provincia y el país, a raíz 
de la guerra entre Rusia y Ucrania.
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industria, también hubo que hacer cortes 
en momentos de pico, sobre todo en in-
vierno. Hoy se está apostando a tener un 
invierno suave, y más que apostar esta-
mos rezando”, admitió. 
“También esperamos que la demanda de 
Europa sea suave, porque coincide la sali-
da del invierno de ellos con la entrada del 
nuestro. Esperamos que haya excedentes 
y bajos precios al momento que nosotros 
empecemos a comprar y necesitar esos 
barcos. Esto se va evaluando día a día, 
porque el precio del gas fluctúa muchísi-
mo, de acuerdo al mercado especulativo, 
porque las necesidades son día a día y se 
paga en el momento que se va el barco”, 
observó. 
“A veces se habla de que termina el con-
flicto y que va a haber negociaciones y 
baja el precio del gas. Se incrementan las 
acciones bélicas y se duplica el precio del 
gas en cuestión de horas. La verdad es un 
mercado muy volátil en este momento”, 
dijo.

ANÁLISIS DE 
PROVINCIAS PETROLERAS

Respecto del análisis de las provincias 
que integran la OFEPHI de este conflic-
to y la posibilidad de maniobrar, señaló 
que “con la nueva gestión de los gober-
nadores hay provincias que decidimos 
darle una nueva impronta a la OFEPHI, 
hemos intervenido en el tema del barril 
criollo, en el Plan Gas, en la ley que se 
presentó en Congreso y hasta ahora no 
ha sido tratada. Tierra del Fuego tiene 
un posicionamiento fuerte, pero hay 
provincias que no tienen tanta presencia 
en el esquema hidrocarburífero del país, 

aunque integren la OFEPHI. Es impor-
tante integrar un cuerpo colegiado y que 
ninguna provincia se corte sola, con una 
relación unilateral con el Estado nacio-
nal. En eso estamos trabajando y a par-
tir del segundo semestre la provincia va 
ocupar un lugar en el directorio de YPF, 
porque es rotativo. Son cuestiones que le 
dan una impronta fuerte a la provincia”, 
aseveró.

INVERSIONES DE YPF 
EN LA PROVINCIA

Yendo a la realidad local, se le consultó 
sobre la relación actual con la petrolera 
de bandera. “Las relaciones con las pe-
troleras no son fáciles. Tienen un poder 
económico y técnico que no tiene la ma-
yoría de los Estados provinciales. Hay 
que estar encima para que hagan lo que 
corresponde, que es producir sustenta-
blemente y generar inversiones. Cuando 
asumimos nos encontramos con la peor 
situación en el caso de YPF, porque ha-
bía dejado de invertir, con un proceso de 
incertidumbre, conflictos gremiales que 
involucraban la paz social y conflictos 
de todo tipo, y era la empresa con la que 
teníamos más dificultades de comunica-
ción. Se había roto la monoboya en octu-
bre, cuando asumimos en diciembre no 
había ido nadie de la provincia a ver qué 
pasaba, dos meses después comenzó la 
pandemia y estuvo un año fuera de ser-
vicio. Hubo inacción de la empresa y de 
la provincia para presionar, y la misma 
situación se dio en mayo del 2021. Está 
viniendo un barco por mes para evacuar 
el crudo y exigimos que tuvieran repues-
tos acá, porque se volvió a romper un 

eslabón de la cadena, pero la reparación 
se hizo entre barco y barco. No se vio 
afectada la producción de hidrocarburos 
y eso marca la presencia del Estado, pero 
no es una situación fácil, hay que estar 
continuamente intimando, peleando y 
estando encima”, expresó. 
“Por suerte hay una tendencia a revertir 
la situación. En junio empezamos con la 
sísmica del área CA12, estamos coordi-
nando obras para la evacuación del cru-
do a través de la monoboya de Cullen y 
se está refaccionando un descargadero. 
Son situaciones que hacen que no se 
detenga la producción de petróleo, que 
está atada a la producción de gas. Es un 
trabajo continuo ir gestionando esto”, 
reiteró. 

MALESTAR GREMIAL
En cuanto al malestar expresado por los 
sindicatos por la desinversión de YPF, 
destacó que “tenemos un diálogo bastan-
te fluido con el gremio, que también re-
clamaba la falta de presencia de la Secre-
taría, porque no había con quién discutir. 
Fue una decisión política de la Secretaría 
y nos reunimos en la oficina de Luis Sosa, 
ponemos la cara para lo que haya que ha-
cer y hemos podido articular rápidamente 
las soluciones. Hubo un incendio en una 
planta con gente que tuvo quemaduras 
leves y eso no se puede aceptar. Se iden-
tificaron cuestiones entre la contratista y 
la operadora, porque no se reconocía el 
costo para la ropa ignífuga y se estuvo 
trabajando con el gremio. En esto es im-
portante el diálogo, porque mucha de la 
información de campo la obtenemos de 
los trabajadores, si bien también estamos 

mucho en el campo”, valoró. 

UNA NUEVA OPORTUNIDAD
Finalmente habló de las oportunidades 
de la provincia en el nuevo contexto in-
ternacional. “Tenemos como paraguas el 
tener un consumo fuertemente interno 
del mercado de gas natural. Gran parte 
del consumo de lo que producimos es en 
Tierra del Fuego, distinto de la zona norte 
de Santa Cruz, Chubut, Río Negro, que 
tienen inyección de Tierra del Fuego, San-
ta Cruz, de Río Negro, y los vaivenes del 
mercado hacen que afecte. Gran parte del 
problema es la infraestructura, porque fa-
lla una bomba acá y deja prácticamente a 
todo un país sin gas. Alemania hizo pun-
ta para dejar de consumir hidrocarburos 
dentro de la matriz energética, y dejó de 
hacer funcionar sus centrales térmicas en 
base a carbón, pero ahora están pensando 
ponerlo de vuelta en funcionamiento y 
eso implica salir de determinados acuer-
dos ambientales. Los cambios de transi-
ción energética hoy se tienen que parar y, 
en lugar de volcar dinero a energías reno-
vables, están pensando hacer en puertos 
que tienen ellos dos centrales regasifica-
doras para poder importar gas natural. 
Creo que por varios años vamos a seguir 
dependiendo de los hidrocarburos y esto 
produce una ventana de oportunidades 
para Tierra del Fuego y Vaca Muerta, para 
seguir produciendo gas. Una vez que lo-
gremos el autoabastecimiento podremos 
tener saldos exportables importantes. Si 
se desarrolla Vaca Muerta, tenemos la po-
sibilidad de que nuestro gas, en lugar de ir 
a Bahía Blanca, sea exportado, y eso es un 
incentivo”, concluyó.
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Río Grande.- El concejal del Partido 
Verde Javier Branca dialogó con Radio 
Universidad 93.5  y Provincia 23 sobre 
el llamado a reforma de la carta orgánica 
de Ushuaia, teniendo en cuenta que esta 
semana cierra el plazo de presentación 
de frentes y alianzas electorales para las 
elecciones de convencionales constitu-
yentes.
Consideró que “no es muy alentador que 
se reforme la carta orgánica sin funda-
mento de por qué se hace. Para reformar 

cualquier artículo de la carta orgánica, y 
en este caso son 106, se debe fundamen-
tar por qué deberían fundamentarse y 
no hubo ninguna fundamentación. Uno 
sabe que toda esta movida que va a sig-
nificar una erogación millonaria de plata 
de los vecinos para posibilitar la reelec-
ción de Walter Vuoto, quizás de manera 
indefinida, en lugar de colocarse ese di-
nero en la ciudad. Está buscando copiar 
a los barones del conurbano bonaerense 
o convertirse en Gildo Insfrán”, cuestio-
nó. 
“No es alentador porque toda esta mo-
vida demanda millones y millones de 
pesos, con los que se pueden hacer mu-
chas cosas por la ciudad, como colocar 
cartelería porque en el verano hubo un 
incendio y los bomberos no encontraban 
la calle. No hay semáforos, no hay vere-
das, no se trata el problema de los perros 
sueltos. Falta tanto en la ciudad, pero se 
destinan cientos de millones solamente 
para que Vuoto vuelva a ser candidato, y 
es un despropósito”, sostuvo.

Cabe recordar que para el senador (mc) 
Julio Catalán Magni esta reforma res-
ponde al capricho de “un par de píca-
ros”, y entre ellos incluyó no solamente a 
Vuoto sino al concejal Juan Carlos Pino, 
que también buscaría la reelección inde-
finida de concejales. “La verdad no sé si 
son pícaros y tampoco si es por capricho, 
porque esto no tiene que ver con una 
cuestión de conducta, sino con la impo-
sibilidad del intendente Walter Vuoto de 
ser gobernador en 2023. Sabe que no le 

dan los votos para enfrentar a Melella y, 
si en algún momento quiere ser candida-
to a gobernador, no es lo mismo hacerlo 
desde el llano, que hacerlo con los recur-
sos de la municipalidad”, planteó.
“Es una municipalidad donde no se 
transparentan los números en ningún 
lado, no se sabe en qué se usa el dinero 
porque no está publicado en la página 
de transparencia, tampoco se publica en 
el boletín oficial en qué se gasta el di-
nero. Hacemos pedidos de informe y el 
Ejecutivo municipal no los responde. El 
órgano que audita al Municipio para ver 
en qué gasta el dinero, dice que no ha 
podido controlar porque no tiene perso-
nal suficiente”, indicó de la Sindicatura.
“Es una caja negra la economía de la mu-
nicipalidad, eso le permite al intendente 
usar la plata como quiere, y hacer una 
campaña para gobernador con un mon-
tón de recursos. Por eso busca prolon-
gar su mandato al menos por un período 
más, pero podría ser por tiempo indefi-
nido”, advirtió. 

“La picardía es decir que quieren la re-
forma para modificar el escudo, o por el 
cupo femenino en el Concejo, pero eso 
se podría cambiar sin necesidad de una 
convención constituyente. La única mo-
tivación es ser nuevamente candidato”, 
aseveró.

EN BUSCA DE LA MAYORÍA

Branca señaló que frente a este escenario 
“siempre queda una cuota de esperanza, 
porque hay que ver si en la convención se 
aprueba la reelección del intendente y de 
los concejales. Ya que una persona esté 
ocho años al frente de la institución es 
mucho, y ampliarlo genera un pequeño 
Gildo Insfrán. Hasta ahora son todos 
artículos que se van a tratar, pero no 
quiere decir que se van a reformar. Eso 
va a depender de la cantidad de conven-
cionales que acompañen una moción u 
otra. Puede que ocurra, pero quizás no. 
Si la gente vota por mayoría a los que no 
queremos otra reelección, eso no va a pa-
sar”, confió.

UN GASTO DE 300 MILLONES

Se le preguntó si considera un retroce-
so en la política no mirar las necesida-
des de la ciudad sino las personales, de 
acuerdo a esta mirada y el costo que va a 
significar. “Es así, son varios pasos para 
atrás. La ordenanza que se votó el 15 
de diciembre establece que los conven-
cionales van a trabajar ad honorem, los 
convencionales por carta orgánica tienen 
las mismas condiciones que un concejal 
y van a cobrar exactamente lo mismo. La 
plata se va a destinar para eso. El suel-
do de un concejal para el mes de mayo, 
cuando son las elecciones, va a estar en 
354 mil pesos. Además se aplica el au-
mento que se dio la planta política del 
Ejecutivo, porque ahora se paga título 
secundario, además de la antigüedad en 
la municipalidad, y el sueldo de un con-
vencional va a superar los 400 mil pesos. 
Van a ser 14 convencionales cobrando 
más de 400 mil pesos por cuatro meses, 
y además tienen asesores como los con-
cejales, así que van a tener por lo menos 
15 asesores con un promedio de sueldo 
de la mitad del convencional. Sin exage-
rar van a ser cerca de 200 mil pesos por 
asesor, con lo cual tendríamos 15 ase-
sores de 200 mil pesos más 14 conven-
cionales de 400 mil, por cuatro meses. 
Estamos hablando de casi 150 millones 
de pesos solamente para sueldos. A esto 
hay que agregar todo lo que conlleva el 
proceso electoral, y vamos a estar en 300 
millones de pesos o más, en la situación 

que estamos en la ciudad, con tantas ca-
rencias”, manifestó.
“Esto lo van a pagar los vecinos y las 
vecinas. Cuando dicen que con gran es-
fuerzo hicieron esto u otro, el esfuerzo 
es cuando se hace algo con plata propia, 
pero la municipalidad administra el di-
nero de los vecinos. Faltan veredas, es-
tán haciendo asfalto y por abaratar en 
seis meses se quiebra, pero todo eso no 
importa. Lo que importa es que Walter 
Vuoto sea nuevamente candidato a in-
tendente”, sentenció. 

BRANCA CANDIDATO

En cuanto a la posibilidad de que se pos-
tule, dijo que “probablemente sea así. 
En un momento pensamos en hacer una 
presentación judicial por la inconstitu-
cionalidad de la ordenanza que llama a la 
reforma de la carta orgánica, pero consi-
deramos mejor dar la disputa en la arena 
política, porque sabemos que en la justi-
cia no va a prosperar porque ya hay un 
acuerdo nacional para que Vuoto vuelva 
a ser candidato a intendente. Creemos 
que una presentación quedaría durmien-
do, así que está la posibilidad de que yo 
sea candidato y que desde la convención 
hagamos todo lo posible para que se re-
forme la menor cantidad de artículos. Es 
una carta orgánica participativa que fue 
modelo para el país y queremos dar la 
pelea para que no haya reelección inde-
finida, no solamente para Walter Vuoto 
sino para los concejales”, reiteró.

UN NUEVO PARTIDO

El 16 de marzo cierra la presentación de 
frentes y alianzas “y es el plazo para que 
los partidos que van a participan ten-
gan su personería jurídica regularizada. 
Nuestro partido todavía no tiene la le-
galidad porque lo estamos constituyendo 
para el 2023”, dijo sobre el nuevo espa-
cio llamado Partido de la Ciudad. 
“Empezamos a armarlo al calor de esta 
convención, pero no dan los tiempos 
que requiere la justicia electoral, por eso 
estamos viendo la posibilidad de formar 
un frente. El 31 de marzo cierra la pre-
sentación de listas y el 15 de mayo son 
las elecciones. No está establecido cuán-
do comenzaría a trabajar la convención, 
pero estimo que será en junio”, apuntó. 

“ESTO ES UN CIRCO”

El edil calificó de “circo” esta reforma 
y aspira a “reformar lo menos posible y 
que se haga lo más rápido posible. Esta 
reforma no surgió de la ciudadanía, sino 

Estimó que el costo sería superior a los 300 millones de pesos y “lo pagarán los vecinos”

Branca instó a los ciudadanos a votar 
para evitar la reelección indefinida
El concejal del Partido Verde Javier Branca, con el Partido de la Ciudad en formación, adelantó sus aspiraciones a ser candidato probablemente en un 
frente, dado que no es suficiente el plazo para contar con la personería jurídica del nuevo partido. Instó a los vecinos de Ushuaia a ir a votar para evitar 
la reelección indefinida tanto del intendente Walter Vuoto como de los concejales. Admitió que había analizado una presentación judicial por la “in-
constitucionalidad” de la ordenanza que convoca a la reforma de la carta orgánica, pero desistió en función de que “existe un acuerdo a nivel nacional” 
para que Vuoto pelee por otro mandato. Ahora aspira a que en la convención la oposición supere las bancas del Ejecutivo y pueda “terminarse cuanto 
antes con este circo”, como llamó a la reforma, a su criterio únicamente para responder a necesidades personales del jefe comunal y no de la gente. Estimó 
que el costo sería superior a los 300 millones de pesos y “lo pagarán los vecinos”.

El concejal del Partido Verde Javier Branca dialogó con Radio Universidad 93.5  y 
Provincia 23 sobre el llamado a reforma de la carta orgánica de Ushuaia, teniendo 
en cuenta que esta semana cierra el plazo de presentación de frentes y alianzas 
electorales para las elecciones de convencionales constituyentes.



Tierra del  Fuego, lunes 14 de Tierra del  Fuego, lunes 14 de MARZOMARZO   de 2022de 2022 Pag. 5PROVINCIALESPROVINCIALES

Ushuaia.- De esta manera el Concejo 
vuelve a los barrios con la segunda sesión 
ordinaria del año 2022, que se llevará a 
cabo este miércoles a la hora 11, en el po-
lideportivo La Cantera.
En el trabajo legislativo, los ediles aborda-
rán el temario de asuntos que quedará de-
finido en reunión de comisión de Labor 
Parlamentaria, que se desarrollará este 
lunes 14 a las 11 horas, conformado por 
los ingresados hasta el cierre del Boletín 

Oficial.
Entre los temas que recibirán tratamien-
to, se encuentran los remitidos por el Eje-
cutivo municipal; solicitudes de vecinos; 
distinciones y declaraciones de interés; 
proyectos de los bloques políticos y de 
presidencia; dictámenes de las comisiones 
temáticas; solicitudes de entes oficiales, 
entre otros.  
La actividad legislativa forma parte del 
plan de trabajo para el 2022, el que prevé 

la realización de sesiones itinerantes con 
el propósito de que los vecinos, desde sus 

barrios, puedan acudir a los ediles en bus-
ca de respuestas a reclamos cotidianos.

COMUNICADO

somos Gobierno de
Tierra del Fuego

El Ministerio de Obras y Servicios Públicos de la Provincia de Tierra 

del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, convoca a participar de la 

Licitación Pública Nº 02/2022 EXPEDIENTE MOSP E- 77358-2021, 

referente a los trabajos de la obra denominada: “CONSTRUCCIÓN CDI - 

CENTRO DESARROLLO INFANTIL Bº ESCONDIDO - USHUAIA”, ubicado 

en las calles Hol-Hol y Karukinká. Barrio Kaupen de la ciudad de Ushuaia. 

Cuyos datos catastrales son Departamento de Ushuaia , Sección D, 

Macizo 65, Parcela 1ª, según lo establecido en los pliegos aprobados.

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS CIENTO TRES MILLONES 

NOVECIENTOS VEINTISIETE MIL QUINIENTOS SESENTA Y SIETE CON 

80/100 ($103.927.577,80).

GARANTÍA DE OFERTA: $ 1.039.275.78

SISTEMA DE CONTRATACIÓN: Ajuste Alzado.

PLAZO DE EJECUCIÓN: 240 días corridos.

CONSULTA Y RETIRO DE PLIEGOS:  podemostdf@gmail.com

CONSULTAS: podemostdf@gmail.com

PRESENTACIÓN DE LAS OFERTAS: El día de apertura en Casa de 

Gobierno, sita en San Martín Número 450 – 2do piso – Mesa de Entradas 

del Ministerio de Obras y Servicios Públicos de la Provincia, Ushuaia, 

desde las 11 horas. hasta las 12:00 horas.

LUGAR DE APERTURA: Casa de Gobierno, en calle San Martín Número 

450, Piso Primero, Ushuaia. 

VALOR DEL PLIEGO: Sin Costo.

FECHA DE APERTURA: 11/04/2022  HORA: 12:00 horas.

VISITA DE OBRA: Las empresas deberán realizar con el área técnica la 

visita el día 31/03/22 desde las 10:00 horas  hasta las 12:00 horas en el 

lugar de la obra, y podrán establecerse otra fecha a criterio del 

organismo licitante o ante un pedido justificado del peticionante.

LICITACIÓN 
PÚBLICA

somos Gobierno de
Tierra del Fuego

El Ministerio de Finanzas Públicas de la Provincia de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur llama a Licitación 
Pública N° 01/2022 RAF 107, se tramita la locación de un 
inmueble en la ciudad de Río Grande, destinado a la Dirección 
Provincial de Promoción Cultural Comunitaria dependiente de 
la Secretaría de Cultura de este Ministerio, durante el período 
de TREINTA Y SEIS (36) meses.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS:
30/03/2022 – 12:00 hs.

FECHA DE APERTURA:
30/03/2022 – 12:00 hs.

LUGAR DE RECEPCIÓN DE SOBRES Y APERTURA:
San Martín Nº 450, P.B, Oficina N° 35, Ciudad de Ushuaia, 
Dirección General de Contrataciones, Oficina Provincial de 
Contrataciones.

VALOR DEL PLIEGO: 
Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: 
www.compras.tierradelfuego.gov.ar

que apareció precipitadamente, sin tra-
tamiento, solamente para que a Walter 
Vuoto le den los tiempos. No queremos 
hacerle perder tiempo a la ciudadanía y 
queremos que se termine cuanto antes 
este circo, porque es un circo. Ni si-
quiera Carlos Menem se atrevió a tanto 
cuando reformó la Constitución Na-
cional en el ’94 para poder ser reelecto, 
porque hubo mucho trabajo para hacer 
algo serio. Esto es un cachivache, una 
mamarrachada. Se sacó un proyecto de 
2018 con 12 artículos que no tenía pre 
dictamen, nunca había sido tratado, se 
le agregaron cien artículos y ni sabíamos 
de qué eran. Nadie fundamentó por qué 
hay que modificarlos y de lo único que 
se habló fue de la paridad, que se podría 
haber modificado como se modificó en 
su momento que los chicos de 16 años 
pudieran votar, con una enmienda, sin 
necesidad de reformar la carta orgánica. 
En este caso se podría haber hecho una 
enmienda por la paridad de género, pero 
evidentemente esa no es la razón y fue 
una mentira, porque la intendencia está 
conformada en dos tercios por hombres 
y la paridad no es lo que importa”, afir-
mó. 
“Por ahí podemos lograr que, ante la 
falta de necesidad de reforma, el inten-

dente no consiga las mayorías con gente 
cómplice que se deja persuadir, y cerrar 
lo antes posible para evitarle gastos a la 
ciudadanía y que el Concejo Deliberante 
pueda funcionar como tiene que hacer-
lo”, deseó.
“Ya nadie se cree que esta reforma les 
va a cambiar la vida y hay mucha apa-
tía. Pero si la gente no va a votar, el in-
tendente va a movilizar su aparato y va 
a lograr la mayoría. Hay que instar a la 
comunidad a que vaya a votar, si bien la 
gente está podrida del manoseo de la po-
lítica, de las mentiras que se dicen. Acá 
se está jugando la reelección indefinida 
o la no reelección indefinida, y eso pue-
de ser un elemento que ayude a que la 
comunidad vaya a votar el 15 de mayo”, 
analizó. 
Dado que hay 61 mil electores habilita-
dos, de acuerdo al padrón provisorio que 
ya publicó el juzgado electoral, se le con-
sultó qué porcentaje cree que puede lle-
gar a votar. “No lo sé, pero en la elección 
anterior votaron unos 42 mil, porque no 
llegó al 70%. Cuando menos voten, más 
se concentran los electores en el aparato 
del intendente, lo que le garantizaría la 
reelección indefinida. He escuchado de 
todo, que va a ir a votar el 50%, también 
que van a ir a votar más porque la gente 

no quiere que Vuoto sea reelecto inde-
finidamente. Realmente no sé cuántos 
irán a votar”, dijo. 

FRENTE DE LEGISLADORES

El martes se presentaría un frente in-
tegrado por Juan Carlos Arcando, los 
legisladores Federico Bilota y Ricardo 
Furlan, y se habla de que Branca sería 
parte de ese sector, pero lo desmintió. 
“No es así, he hablado con ellos como 
hablé con todo el mundo, pero no vamos 
con ese sector, con todo respeto. La gen-
te que me rodea y conforma el Partido 
de la Ciudad, plantea que sigamos por 
esta línea. Somos gente que no viene de 
la política y en un futuro no descarto que 
podamos ir con ese sector o con otro, 
pero por ahora estamos armando algo 
que tenga que ver más con los vecinos y 
vecinas de la ciudad, y con menos gente 
de la política”, explicó.

TERRENOS SIN SERVICIOS

Por otra parte se le preguntó sobre las 
afirmaciones del senador (mc) Catalán 
Magni, que cuestionó la entrega de terre-
nos sin servicios. “Es así, se siguen en-
tregando terrenos sin servicios. Para fi-

nanciar viviendas, el FONAVI exigía en 
un momento la factibilidad de servicios 
y en otro momento que estuvieran ins-
talados, para que no pase lo mismo que 
con las 128 viviendas de ATE que se ter-
minaron de construir y estuvieron como 
tres años sin entregar porque no tenían 
servicios. Esto pasó en muchas partes 
del país, pero los créditos PROCREAR 
se entregan aunque no haya servicios. 
A fines de 2020 sacamos una ordenan-
za que permitía empezar a construir sin 
tener servicios, y que paralelamente la 
gente pudiera gestionarlos. Lo que pasó 
es que se entregaron terrenos que no 
tienen ni factibilidad, y ni siquiera han 
sido mensurados, a familias que no sa-
ben dónde empieza y dónde termina su 
terreno. Ni siquiera había proyección de 
calles. Les dieron un lugar en la montaña 
para que se ubiquen y la gente se dividió 
como podía. Después les prohibieron in-
gresar materiales y había gente viviendo 
en carpas, madres solteras con chicos. 
No es como se dice, que es toda gente 
venida del norte, porque me tocó estar 
en contacto con una chica de 28 años, 
ushuaiense, con cuatro hijas, que había 
podido hacer la casa con chapas, pero 
había tres familias viviendo en carpas”, 
concluyó.

Concejo Deliberante de Ushuaia

La sesión vuelve a los barrios
El Concejo Deliberante sesionará en el barrio La Cantera para acercar el 
trabajo legislativo a los vecinos del sector, quienes podrán exponer directa-
mente a los concejales las inquietudes de la zona.
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Río Grande.- En las tres ciudades se aplica 1ra, 2da 
o dosis adicional (pacientes inmunocomprometidos) 
y refuerzo a aquellas personas que hayan cumplido 4 
meses desde la aplicación de la última dosis (segunda 
o adicional).
Se convoca especialmente a adolescentes, que hayan 
cumplido cuatro meses desde la segunda dosis, a colo-
carse el refuerzo. Y también a niñas y niños que deban 
iniciar o completar esquemas.
Se recuerda concurrir a los lugares de vacunación con 
barbijo, DNI y libreta de vacunación si dispone de ella.
Por consultas sobre vacunación escribir a vacunacion-
covid.tdf@gmail.com.

TOLHUIN

- Centro Asistencial Tolhuin: se vacunará el viernes 18 
de marzo con turno previo. Los turnos se pueden ges-
tionar presencialmente en el Servicio de Admisión, los 
días hábiles de 8 a 19 horas.

USHUAIA

- Centro Ex Combatientes (Alem 2008): lunes, miérco-
les y viernes, en el horario de 8.15 a 12.
- CAPS Nº 5 (Bahía Golondrina) y CAPS Nº 9 (Ando-
rra): sin turno previo, de lunes a viernes, en el horario 

de 14 a 18.
- En todos los CAPS: se atenderá a niños y niñas por 
demanda espontánea, de lunes a viernes, en el horario 
de 10 a 18.
- Centros de Salud con turno previo. Para solicitar 
turno llamar de lunes a viernes, en el horario de 10 a 
16, a los siguientes teléfonos 02901-15584345 / 02901-
15412800 / 02901-15404305.

RÍO GRANDE

Se vacuna por orden de llegada, sin turno previo, en el 
Hospital Regional y en los Centros de Salud provincia-
les los días hábiles en los siguientes horarios:
Vacunatorio HRRG: en el horario de 9 a 13 y de 14 a 18.
- CAPS N°1: En el horario de 8.30 a 13 y de 15 a 19.
- CAPS N°2: En el horario de 8.30 a 13 y de 14 a 19.
- CAPS N°3: En el horario de 8.30 a 11.30 y de 15 a 18.
- CAPS N°4: En el horario de 8.30 a 12 y de 16 a 19.
- CAPS N°5: En el horario de 8.30 a 11 y de 14.30 a 18.
- CAPS N°6: En el horario de 9 a 12 y de 13 a 14.30. 
- CAPS N°7: En el horario de 8.30 a 19.30.
- Posta Sanitaria Chacra XI: En el horario de 8 a 14.
- En los Centros de Salud Municipales:
Se deben inscribir por medio de un botón en la página 
del Municipio https://www.riogrande.gob.ar/vacuna-
te/ 

QUIENES TENGAN CONSULTAS 
SE PUEDEN COMUNICAR A:

Centro Municipal de Salud Nº1 (Chacra II): 436239. 
Centro Municipal de Salud N°2 (Chacra XIII): 436238. 
Centro Municipal de Salud N°3 (Margen Sur): 436254.

Ushuaia.- La  ministra de Salud Judit Di Giglio presidió 
el acto inaugural de la jornada de “Salud Mental en el 
Fin del Mundo”, realizada con un formato “híbrido” 

(de manera presencial y on-line), organizada por la Aso-
ciación de Psiquiatras Argentinos (APSA).
La propuesta, de la cual participó también el secreta-
rio de Salud Mental y Adicciones, David de Piero, fue 

planteada con acceso libre y gratuito y se desarrolló en 
la sede del Instituto Provincial de Educación Superior 
(IPES) “Florentino Ameghino”, de Ushuaia.
Desde la organización se enmarcó el evento en el “pro-
ceso de federalización”, con el objetivo de “establecer 
lazos con colegas de la región y desarrollar intercam-
bios sobre temáticas de interés local y regional”.
Entre los temas abordados figuraron el suicidio, des-
arraigo, depresiones estacionales, alteraciones del sue-
ño, cambio climático, problemáticas infantojuveniles, 
consumos problemáticos y otros temas de relevancia 
desde el punto de vista clínico y de la Salud Pública, 
teniendo en cuenta las particularidades de vivir en el 
fin del mundo.
Además, expusieron diversos profesionales locales, de 
la región patagónica y de la Nación, entre los que fi-
guraron el Secretario de Salud Mental y Adicciones de 

Tierra del Fuego, el presidente de APSA, Manuel Vila-
priño; y la directora del directora del Centro de Abor-
daje de las Problemáticas de Consumo Ushuaia (CAP-
CUSH) y referente local del APSA, María José Frausin.
La ministra Di Giglio valoró la realización de la jor-
nada, y consideró que “ante las problemáticas de sa-
lud mental que se presentan en la actualidad, es muy 
importante que se involucren diferentes actores que 
intervienen para dar respuestas”, además que, “por la 
situación geográfica de la Provincia, es bueno que se 
trabaje en red y hacer vínculos con instituciones de la 
trayectoria de APSA”.
De igual modo, destacó la importancia de la colabo-
ración de dicho organismo en la difusión de las con-
vocatorias de psiquiatras “para ayudar a que vengan a 
la Provincia e incorporarse al sistema sanitario público 
fueguino”.

Organizado por la Asociación de Psiquiatras Argentinos

Se realizó una jornada de “Salud Mental 
en el Fin del Mundo”
El encuentro fue organizado por la Asociación de Psiquiatras Argentinos (APSA) con el propósito de “establecer lazos con colegas de la región y desarro-
llar intercambios sobre temáticas de interés local y regional”.

Ministerio de Salud 

Continúan con la vacunación contra COVID-19
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Río Grande.- El Gobernador de Tierra 
del Fuego AeIAS remarcó que “la in-
dustria fueguina sigue demostrando que 
en Argentina hay industria nacional de 
calidad, con desarrollo propio y sustitu-
yendo importación”. 
“Gracias al acompañamiento del Go-
bierno nacional en la aprobación de la 
extensión del subrégimen, con el com-
promiso de las empresas y los trabajado-
res, la industria fueguina sigue creciendo 
y fortaleciendo su potencial”, enfatizó 
Melella.
En este sentido recordó que “se demos-
tró con la fabricación de los respiradores 
artificiales la gran capacidad tecnológi-
ca instalada en la industria fueguina y el 
alto nivel del recurso humano. Se ve en 
el avance permanente en dar valor agre-
gado con la industria del conocimiento 

que se complementa”.
“Ahora se comenzará a realizar en la 
provincia aires acondicionados, fabrica-
do con productos nacionales, suplantan-
do así los productos del exterior, y este 
es otro gran paso”, destacó.
En tal sentido, el mandatario reiteró que 
“desde la provincia seguimos empujan-
do para lograr mayor producción con 
sustitución de importaciones, nuevos 
productos, y buscando la exportación de 
alguno de ellos”. 
“Las cifras oficiales son muy positivas 
porque nos ratifican una recuperación 
muy importante sobre producción y em-
pleo de todos los sectores industriales 
en Tierra del Fuego y eso nos marca que 
estamos en el camino correcto porque 
apostar a la industria fueguina es hacer 
soberanía”, insistió Melella.

Río Grande.- La Asociación Trabajado-
res del Estado, seccional Río Grande, 
informó que se encuentran “recorrien-
do los diferentes sectores de la adminis-
tración pública  y el municipio de Río 
Grande, informando los alcances del 
aumento salarial firmado con el ejecu-

tivo provincial y municipal, para todos 
los trabajadores y trabajadoras”.
Mencionaron que, en esta oportunidad, 
el secretario General Felipe Concha; 
junto al secretario Gremial Antonio 
Cardozo; el secretario de Turismo y 
Deporte José Vilca y el congresal nacio-
nal Marcelo Córdoba, encabezaron una 
asamblea informativa en el Matadero 
Municipal.
En dicha asamblea, comentaron desde 

ATE que “se presentaron casos testigos 
del impacto del aumento en el bolsillo 
de los trabajadores, se habló de nuestra 
Obra Social (OSEF) y  de diferentes te-
mas inherentes al sector y el servicio”.
Por otro lado, el secretario Gremial, 
Antonio Cardozo; junto al secretario de 

Turismo y Deporte,  José Vilca y la se-
cretaria Administrativa, Daniela Soto; 
también encabezaron una asamblea 
informativa en el galpón municipal de 
Río Grande.
En la mencionada asamblea se presen-
taron casos testigos del impacto del au-
mento en el bolsillo de los trabajadores 
y “se evacuaron dudas de los compañe-
ros presentes”, destacaron desde la sec-
cional local de ATE.

Río Grande.- Desde el Sindicato de Camioneros emi-
tieron un comunicado donde señalan: “Queremos ex-
presar todo nuestro acompañamiento al compañero 
Alberto Navarro, recolector de la empresa Santa Elena, 
quien fue atropellado por un vehículo el pasado día jue-
ves en la ciudad de Río Grande”.
Recuerdan que dicha situación le complicó a Navarro 
“la movilidad de sus piernas en el momento que estaba 
prestando el servicio de recolección, el compañero será 
operado en los próximos días y su recuperación será 
bastante larga”, señalaron desde la organización gre-
mial que lidera Pedro Abel Velázquez.
Después advierten que “desde nuestra organización 
queremos hacer un llamado a la solidaridad, de la po-
blación en general, para que mantengamos el cuidado 

hacia los recolectores en las calles, cuando ellos están 
desarrollando su tarea”. Mencionan, además, que se tra-

ta de trabajadores que “todos los días llevan adelante el 
servicio esencial para la ciudad”.

En ese mismo sentido expresaron desde el Sindicato de 
Camioneros que “cuando vemos un camión detenido es 
porque están retirando residuos o manejando la prensa 
compactadora, ellos trabajan para dejar la ciudad lim-
pia y esa es su tarea. Pero como ciudadanos debemos 
respetarlos cuando, corriendo como es su costumbre, 
están haciendo el servicio”.
Finalmente piden los camioneros: “Mantengamos la 
paciencia por un instante cuando los veamos en la ca-
lle; sus familias también esperan que vuelvan y hoy en 
día están sufriendo varios accidentes por conductores 
imprudentes. Solamente desde esta organización solici-
tamos que tomemos conciencia, ellos están trabajando 
para dejar limpia la ciudad en la cual todos vivimos”, 
concluye el comunicado.

El Gobernador de Tierra del Fuego AeIAS remarcó que “la industria fueguina 
sigue demostrando que en Argentina hay industria nacional de calidad, con de-
sarrollo propio y sustituyendo importación”. 

Gobernador Gustavo Melella

“La industria fueguina 
sigue creciendo y 
fortaleciendo su 
potencial”
El gobernador Gustavo Melella volvió a destacar la situación de la indus-
tria fueguina que “en medio de la pandemia, y en una crisis mundial que 
afecta al país, es un ejemplo de desarrollo y crecimiento”.

ATE Río Grande

Convocan asambleas 
para explicar alcances 
del aumento
Dirigentes de la Asociación Trabajadores del Estado de Río Grande se en-
cuentran recorriendo diferentes sectores de trabajo, tanto del área provin-
cial como municipal, para explicar los alcances de los aumentos acordados. 
También se tratan otros temas, entre ellos la situación de la OSEF y las 
gestiones que se están llevando adelante. 

Dirigentes de la Asociación Trabajadores del Estado de Río Grande se encuen-
tran recorriendo diferentes sectores de trabajo.

Trabajador atropellado

El Sindicato de Camioneros pidió precaución a 
los conductores
Después que días atrás un automóvil atropellara a un trabajador de la empresa Santa Elena, quien se encontraba desempeñando tareas en la vía públi-
ca, desde el sindicato que conduce Pedro Velázquez pidieron precaución y tolerancia a los conductores. Recordaron que “cuando vemos un camión dete-
nido es porque están retirando residuos o manejando la prensa compactadora, ellos trabajan para dejar la ciudad limpia y esa es su tarea”. El trabajador 
que fue víctima del hecho deberá ser operado en los próximos días.
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Río Grande.- El presidente de la Direc-
ción Provincial de Vialidad Edardo San-
dri realizó un balance del trabajo que se 
viene llevando adelante desde la cartera 
que preside. En este sentido efectuó un 
repaso de las obras que se están ejecu-
tando en las diferentes rutas provincia-
les como así también detalló los avances 
que se están teniendo en cuanto a la obra 

para la pavimentación del Parque Nacio-
nal, para la pavimentación de la bajada 
del Lago Fagnano, la reapertura de la ex 
Ruta 3, el puente en Radman y la obra 
para la realización de los sobre pasos en 
la ruta 3.
En diálogo con Radio Universidad 93.5 
y Provincia 23 señaló que “en lo personal 
estoy muy feliz con lo que se está hacien-
do, en este momento tenemos máquinas 
trabajando en la ruta 3 norte, trabajo que 
ya se encuentra terminado, hay máqui-
nas trabajando en la ruta 5, en las demás 
rutas también hay máquinas trabajando 
como en la ruta A, en la ruta 23, en la 
ruta de Aguas Blancas, la verdad que 
estoy muy contento por el trabajo que 
venimos realizando desde Vialidad Pro-
vincial”.
En este sentido manifestó que “estamos 
con un movimiento pleno y en el campa-
mento de Vialidad no hay un sola máqui-
na parada, ni camiones, ni camionetas, 
están todos trabajando”, dijo, al tiempo 
que agregó que “también en este último 
tiempo hemos incorporado nuevas ma-
quinarias, días atrás también incorpora-
mos una nueva maquinaria que ya está 
ploteada y probablemente este lunes ya 
se va a trabajar al campo, por lo cual mi 
alegría es cuando ingreso a la institución 
y no veo ningún vehiculo parado, están 
todos trabajando en el campo”. 

PROBLEMA CON 
EL COMBUSTIBLE

En otro orden Sandri se refirió a la cues-
tión del combustible para las maquina-
rias, para lo cual señaló que “que está 
habiendo problemas en el país, y la pro-
vincia no escapa a ese problema, está ha-
biendo restricciones de combustible por 

parte de las petroleras”.
Sandri,  quien además es propietario de 
la estación de servicio de la ciudad de 
Tolhuin, manifestó que “hablando de 
manera interna dentro de la institución, 
les contaba que tenemos la ventaja de sa-
ber cuando llega un camión de combus-
tible, ‘tenemos el caballo del comisario’, 
por el momento tenemos todas las ma-
quinarias con combustible, pero ya está 
habiendo problemas con el combustible, 
hay restricciones, creo que hay mucho 
desorden por parte de la petrolera esta-
tal y está habiendo faltante de combus-
tible, uno de los problemas es el precio 
según manifiesta la empresa petrolera, 
ya comenzaron los cupos, pero por el 
momento en Vialidad no tenemos pro-
blemas y tenemos el privilegio que en la 
faz privada soy estacionero, con lo cual 
se cuando llega un camión de combusti-
ble a Tolhuin”. 

VEDA INVERNAL

Con la llegada de la veda invernal, dijo 
que “en general nuestras rutas están en 
óptimas condiciones, estamos llevando 
adelante los últimos repasos, tenemos 
ocho rutas en la provincia, y al momento 
tenemos siete máquinas moto nivelado-
ras, que son las que hacen el despeje, en 
orden de marcha, en los próximos ten-

dremos una máquina más, sería la octa-
va, con lo cual estamos en condiciones 
de decir que tenemos una máquina para 
cada ruta, con lo cual si quiere nevar, que 
nieve, que los muchachos van a despejar 
la ruta sin problemas porque tenemos los 
equipos y la voluntad de la gente”.
Asimismo, contó que “los fines de se-
mana hemos decidido retirar los equipos 
porque anda demasiada gente, entonces 
se corre riesgos de accidente, teniendo 
en cuenta que nuestros equipos son má-
quinas grandes, hay mucho tráfico, pol-
vo en suspenso, entonces optamos que 
los fines de semana paramos las máqui-
nas, las guardamos adentro de los cam-
pos y el lunes salimos”.

PAVIMENTACIÓN DE LA BAJADA 
DEL LAGO FAGNANO 

Por otro lado, el Presidente de la Direc-
ción Provincial de Vialidad se refirió a 
la obra para la pavimentación de la ba-
jada del Lago Khami señalando que “si 
el tiempo lo permite, mañana martes se 
estaría poniendo la carpeta asfáltica en 
el tramo que comprende la bajada de la 
hostería Kaiken hasta cerca del puente, 
mientras que por otro lado se está tra-
bajando en el frente que comprende a la 
localidad de Tolhuin en la calle Pedro 
Oliva y Gendarmería Nacional hacia el 
lago”.
Si bien el plazo de ejecución de la obra es 
de 18 meses, Sandri dijo que “el objetivo 
de la empresa es poder finalizar la obra 
dentro de los 12 meses, con lo cual si no 
pasa nada extraño, esa ruta estaría finali-
zada entre los meses de abril y mayo del 
2023, siendo que es una obra que tendrá 
un costo de 565 millones de pesos para 
el asfaltado de un poco más de 6 Km.”.

PAVIMENTACIÓN 
DEL PARQUE NACIONAL 

Consultado sobre la obra para la pa-
vimentación del Parque Nacional, en-
tendiendo que “durante esta semana se 
terminaría de entregar toda la documen-
tación, obra que viene totalmente atrasa-
da, está la reserva presupuestaria, de ma-
nera tal que si se termina de realizar todo 
el papelerio, se eleva a Buenos Aires por 
parte del distrito de Vialidad Nacional, 
y si el proyecto está aprobado, nosotros 
como Vialidad Provincial lo estaríamos 
licitando ala brevedad, pero primero ne-
cesitamos el proyecto porque sin él no 
podemos licitar nada, con lo cual la lici-
tación se debería realizar ingresado el in-
vierno y la obra se tendría que comenzar 
durante la próxima temporada”.
La obra que poseerá un asfaltado de casi 
5.8 Km., Sandri expuso que “tendrá un 
costo de 1150 millones de pesos, con 
financiación nacional, dado que es una 
ruta nacional, es una obra más cara por-
que tiene mucho acceso a los barrios, 
técnicamente muy compleja en su rea-
lización, es una obra que todos los días 
la está pidiendo el gobernador Gustavo 
Melella”.
Entendió que “esta obra solucionará un 
problema gigantesco, la ciudad de Us-
huaia se ha extendido casi hasta el par-
que, en el verano esa gente vive en la tie-
rra, como la gente de la bajada del lago 
Khami, considerando además el flujo de 
turistas hacia el lago nacional, por lo que 
es sumamente trascendente que esa obra 
salga cuanto antes”.

REAPERTURA DE LA EX RUTA 3

Consultado sobre la apertura de la ex 

Con fondos de Vialidad Nacional se realizarán diez sobre pasos en la Ruta Nº 3 

Sandri adelantó que se está muy cerca 
de poder abrir la ruta Provincial Nº 7
El presidente de la Dirección Provincial de Vialidad Edardo Sandri señaló que hoy la provincia tiene proyectada obras solamente en el ámbito vial por 
más de dos mil millones de pesos, entre las que se destacan la pavimentación del Parque Nacional, la bajada del Lago Khami y la obra del puente Rad-
man. Además, adelantó que “con fondos de Vialidad Nacional se realizaran diez sobre pasos en la Ruta Nº 3 desde la ciudad de Ushuaia hasta pasando 
el Paso Garibaldi”. También señaló que “se está muy cerca de poder abrir la ruta Provincial Nº 7”. Reveló que “las rutas antes de la veda invernal van 
a quedar todas repasadas, tenemos una máquina para cada ruta, con lo cual si hubieran grandes nevadas, las vamos a despejar casi en el día”. Por últi-
mo, dijo que “a los fierros de Vialidad le hemos sacado el óxido, ahora nos toca sacarle el óxido a la administración para agilizar los papeles y sacar los 
proyectos que tenemos lo antes posible”.

Edardo Sandri, presidente de la Dirección Provincial de Vialidad.

Reveló que “las rutas antes de la veda invernal van a quedar todas repasadas, 
tenemos una máquina para cada ruta. 
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ruta Nº 3 (hoy ruta Provincial Nº 7), el 
Presidente de la Dirección Provincial 
de Vialidad explicó que “debería salir a 
la brevedad, la única demora que estoy 
teniendo es en la parte administrativa, 
nosotros tenemos que hacer el alam-
brado de esa ruta, en su momento fue 
mal hecho, razón por la que se cerró esa 
ruta por parte de los dueños del campo, 
hoy tenemos el permiso para que se abra 
nuevamente esa ruta, pero previamen-
te tenemos que hacer el alambrado que 
según los presupuestos que tengo sale 
alrededor de 23 millones de pesos, la im-
putación presupuestaria ya la tengo, pero 
tenemos que cumplir con los procesos 
administrativos, por lo cual estoy traba-
jando contra reloj con ese tema porque si 
nos atrapa el invierno duro no lo pode-
mos hacer, necesitamos agilizar eso con 
la mayor velocidad posible para tratar de 
hacerlo, dado que cuando este el alam-
brado nos autorizan a abrir la ruta”.
Confío que “estamos muy cerquita de 
poder abrir la ruta, hemos realizado el 
trabajo que se debería hacer, juntamos a 
todas las partes, por lo que si los papeles 
salen rápido, automáticamente se hace el 
alambrado para abrir la ruta”.
Detalló que “son nueve mil metros de 
alambrado lo que hay que colocar, en 
realidad son 4.5 Km. que hay que alam-
brar de los dos lados, por lo cual aspiro 
a que en los próximos 10 a 15 días aspiro 
a que la gente ya este trabajando en este 
sentido, de forma que para los primeros 
días de abril la ruta se encuentre habili-
tada”.
Sandri dijo que “en los últimos días 
mantuvo una reunión con la secretaría 

de Obras Públicas del Municipio Silvi-
na Mónaco para trabajar el tema porque 
también le pedí que me informara sobre 
la pavimentación del puente para ver si 
podemos darle entre todos una solución 
para no generarle más perjuicio a la gen-
te que vive en la Margen Sur”.

PUENTE EN RADMAN 

Consultado sobre el puente de Radman, 
Sandri fue contundente al asegurar que 
“estamos trabajando el proyecto del 
puente, dado que había un  proyecto vie-
jo, de muchos años, con lo cual lo están 
revisando, corrigiendo, para ver si pode-
mos llegar al  puente definitivo, siendo 
que será un proyecto de 80 metros de 
longitud, es un puente importante, los 
puentes no son una cosa sencilla de rea-
lizar, por el contrario tienen una com-
plejidad importante, tenemos el compro-
miso firmado por el administrador de 

Vialidad Nacional Gustavo Arrieta para 
el financiamiento del puente, pero tene-
mos que terminar el proyecto concreto y 
definitivo debido a que el dinero está”.
“La obra también la vamos a licitar no-
sotros porque si bien la ruta es nacional, 
pero dentro de los convenios nosotros 
hacemos el mantenimiento de esas rutas 

por eso vamos nosotros a licitar en su 
momento la obra”, señaló, al tiempo que 
agregó que “aspiro a que sea una obra 
que también se pueda comenzar la próxi-
ma temporada, siendo que la obra tendrá 
un presupuesto estimativo de 350 millo-
nes de pesos, pero todavía no tenemos 
el proyecto definitivo por lo cual el nu-
mero finito tampoco sería ese, teniendo 
en cuenta que el lugar es difícil porque 
es un suelo finito por lo cual el trabajo a 
realizar es mayor”.

SOBRE PASOS SOBRE LA RUTA 3

El Presidente de la Dirección Provincial 

de Vialidad también adelantó que “se en-
cuentra muy avanzado el proyecto para 
la obra para la realización para diez sobre 
pasos sobre la ruta 3 desde Ushuaia hasta 
pasando el Paso Garibaldi, es un proyec-
to de Vialidad Nacional, pero es un re-
querimiento del gobernador Melella de 
todos los días, es una obra que contará 
con una tercera vía sobre la ruta que será 
utilizada por los camiones, de manera de 
agilizar el paso de los vehículos, y evitar 
una larga fila de vehículos detrás de un 
camión, y esto también generaría mayor 
seguridad para los autos, de manera de 
que no se generen choques”.
Asimismo, marcó que “el financiamien-
to de la obra esta garantizado por parte 
de Vialidad Nacional, por lo que desde 
el punto de vista vial, a la provincia le 
esperan buenos vientos”, aseguró.
Por último Sandri reveló que “las rutas 
antes de la veda invernal van a quedar 
todas repasadas, tenemos una maquina 
para cada ruta, con lo cual si hubieran 
grandes nevadas, las vamos a despejar 
casi en el día, y si bien cuando tengo 
discusiones con la administración, que 
si bien hay que hacerla, los papeles hay 
que tenerlos al día, pero la gente no anda 
arriba de papeles, ni de carpetas, la gente 
anda arriba de la ruta, con lo que a esa 
parte la tenemos perfecta, lo otro, lo ire-
mos agilizando con el correr de los días, 
pero a los fierros de Vialidad le hemos 
sacado el óxido, ahora nos toca sacarle el 
óxido a la administración, tenemos que 
aceitarla un poco más para que sea más 
ágil”, concluyó el Presidente de la Di-
rección Provincial de Vialidad Edardo 
Sandri .

Adelantó que “se está muy cerca de poder abrir la ruta Provincial Nº 7”.
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Así lo confirmó el presidente del Centro de Veteranos de Guerra ‘Malvinas Argentinas’ Raúl Villafañe, quien encabezó este viernes una 
conferencia de prensa junto al Gobierno de la Provincia, el Municipio de Río Grande y la Cámara de Comercio de esta ciudad. “Seguimos 
luchando después de 40 años por la Causa Malvinas, por nuestros compañeros, por la memoria, porque es como siempre digo que un soldado 
caído muere dos veces: una en el campo de batalla y la otra cuando se lo olvida y eso no lo vamos a permitir, vamos a seguir adelante y por 
supuesto esa lucha también incluye a la soberanía nacional sobre el Atlántico Sur y la Antártida”, dijo Villafañe.

Centro de Veteranos de Guerra ‘Malvinas Argentinas’

Vuelve la ‘Carpa de la Dignidad’ a Río Grande

Río Grande.- En diálogo con Radio 
Universidad 93.5 y Provincia 23, el pre-
sidente del Centro de Veteranos de Gue-
rra ‘Malvinas Argentinas’ Raúl Villafañe 
fue consultado sobre lo anunciado en la 
conferencia de prensa del viernes, donde 
presentaron la agenda de actividades que 
se realizarán en conmemoración del 40 
aniversario de la Gesta de Malvinas. 
“Venimos trabajando desde hace un par 
de meses, analizando que la Vigilia se iba 
a hacer porque era al aire libre y con to-
dos los cuidados. Lo que teníamos duda 
era la ‘Carpa de la Dignidad’ por lo cual 
teníamos que charlar con la gente del 
Hospital, con el área de Sanidad para ver 
cómo venía la situación, qué podía pasar, 
qué no y cómo podíamos cuidar a nues-
tra gente”, introdujo Villafañe.
Agregó que “se charló con ellos (con 
integrantes del Ministerio de Salud) y le 
dieron luz verde, así que con la Comisión 
Directiva tomamos la decisión de armar 
la ‘Carpa de la Dignidad’, pero con algu-
nos recaudos que vamos a tomar y con 
situaciones que por ahí la gente no está 
acostumbrada pero que vamos a poner 
un poquito de cada uno para poder tener 
nuestra carpa”.
En relación a este armado de dicha car-
pa, Villafañe contó que “será de la misma 
manera que siempre, el 24 y el 25 de mar-
zo vamos a armarla para así el 26 de mar-
zo dejarla inaugurada a las 11 de la maña-
na. Después, jardines, escuelas y colegios 
realizarán la visita que va a ser el día lunes 
(28 de marzo), pero previamente, el día 
domingo 27, tenemos la maratón atlética 
y los chicos de Nado de Aguas Frías es-
tarán saliendo desde el muelle de la zona 
de la Prefectura Naval y estarán llegando 
a la zona de los monumentos”.
Como novedad, “este año no se darán 
charlas, por la aglomeración de personas, 
pero sí la gente va a poder ingresar a la 
carpa con sus barbijos como correspon-
de; habrá un circuito con sanitizantes, se-
rán grupos de pocas personas, las que una 
vez completen su recorrido darán paso 
a otras y así sucesivamente, hecho que 
vamos a controlar nosotros. La entrada 
es amplia, estará dividida en dos partes y 
por allí ingresarán y egresarán los visitan-
tes, no podemos hacer otra abertura por 
el tema del viento que puede embolsarla 
con todas las consecuencias que ello im-
plica”, explicó.
Para el Veterano de Guerra “es un ani-
versario muy especial, un aniversario del 
reencuentro con la comunidad después 
de dos años en que no pudimos concre-
tar la Vigilia ni el armado de la ‘Carpa 
de la Dignidad’. Tenemos que rendirle 
honores especiales a nuestros camara-
das caídos en la guerra; nosotros cada 
vez estamos más mayores pero seguimos 
luchando después de 40 años, luchan-
do por la Causa Malvinas, por nuestros 
compañeros, por la memoria, porque es 
como siempre digo que un soldado caí-

do muere dos veces: una en el campo de 
batalla y la otra cuando se lo olvida y eso 
no lo vamos a permitir, vamos a seguir 
adelante y por supuesto esa lucha tam-
bién incluye a la soberanía nacional sobre 
el Atlántico Sur y la Antártida”.         
Consultado si está confirmada la presen-
cia de autoridades nacionales en la Vigilia 
y en el acto central el 2 de abril, Villafañe 
informó que “nosotros ya cursamos to-
das las invitaciones que debíamos cursar 
a nivel nacional, incluso a aquellas auto-
ridades como el Presidente de la Nación 
que anunciaron su pretensión de estar, 
pero como ocurre siempre, recién en 
las últimas horas antes de los eventos se 
confirman estas presencias”.
Confirmó en cambio la presencia de mu-
chos veteranos que arribarán desde otros 
lugares del país, “que se manejará a tra-
vés del Centro de Veteranos de Guerra, 
pero por una simple cuestión de asisten-
cia a ellos en caso de que necesiten algo 
u ocurra alguna contingencia, entonces 
nosotros ya los tenemos registrados para 
mayor seguridad de velar por ellos. Arri-

barán prácticamente de todo el país y por 
ello ya hemos ido a hablar con respon-
sables de hoteles y alojamiento para ver 
si se puede hacer alguna rebaja teniendo 
en cuenta esta fecha y que han luchado 
por todo el país y se han conseguido los 
lugares”.
El presidente del Centro de Veteranos de 
Guerra ‘Malvinas Argentinas’ la colabo-
ración del Gobierno de la Provincia en 
todo lo que hace a los insumos y al Mu-
nicipio de Río Grande por el acompaña-
miento en las actividades y el trabajo que 
está haciendo en la zona de los monu-
mentos para que quede preparado para 
el armado de la ‘Carpa de la Dignidad’ y 
para recibir a la población en los actos.
Asimismo, extendió su agradecimiento a 
la Cámara de Comercio, Industria y Pro-
ducción de Río Grande por su perma-
nente acompañamiento.
Cabe recordar que Villafañe, durante la 
conferencia de prensa, destacó la realiza-
ción de los diversos eventos de manera 
presencial y subrayó que “tendremos 
todos los cuidados y protocolos para 

cuidarnos y cuidar a quienes participen 
de las diversas propuestas. Este año ar-
maremos la Carpa de la Dignidad y esta-
bleceremos una modalidad para que sea 
segura desde el punto de vista sanitario”.
“Agradecemos a todos los que nos acom-
pañan en esta conmemoración. No es un 
festejo, sino el recuerdo de nuestros ca-
maradas caídos a quienes nunca olvida-
remos. Sabemos que la Causa Malvinas 
está en el corazón de todos los fueguinos 
y siempre mantendremos viva la memo-
ria y el reclamo de soberanía sobre nues-
tras islas”, aseguró.
Por su parte, el secretario de Malvinas, 
Antártida, Islas del Atlántico Sur y Asun-
tos Internacionales del Gobierno de la 
Provincia de Tierra del Fuego AIAS, An-
drés Dachary, indicó que “es una alegría 
enorme acompañar a los veteranos en 
este año tan especial en el que podremos 
recuperar la presencialidad”.
“Es increíble el crecimiento que ha teni-
do la Vigilia con el paso de los años y 
esto es un logro de los veteranos, quienes 
fueron los que pusieron el cuerpo y el 
alma en momentos en que reivindicar la 
Causa Malvinas era muy difícil”, expresó.
Finalmente, el funcionario dijo que “el 
lema adoptado este año por Cancille-
ría es Malvinas nos Une y creo que eso 
representa fielmente lo que esta Causa 
significa para todos los argentinos y ar-
gentinas”.

CRONOGRAMA DE ACTIVIDADES

24 de marzo: Armado de la Carpa de la 
Dignidad
25 de marzo: Largada simbólica de la 
Vuelta a la Tierra del Fuego en la Aveni-
da Héroes de Malvinas.
26 de marzo: 9:00hs Izamiento del Pabe-
llón Nacional en Yagan y Kau (Margen 
Sur)
11:00hs. Inauguración de la Carpa de la 
Dignidad.
26 de marzo al 9 de abril: Muestras y ta-
lleres en el Museo Fueguino de Arte
27 de marzo: 11:00hs. Marcha Atlética 
desde la Base Aeronaval “Pioneros Ae-
ronavales en el Polo Sur” hasta el Monu-
mento a los Héroes de Malvinas. 
17h:00hs. Travesía Acuática desde el 
Club Náutico hasta el Monumento a los 
Héroes de Malvinas
28 y 29 de marzo: de 9:00hs a 12:30hs y 
de 13:30 a 17:30hs. Visita de Jardines de 
Infantes a la Carpa de la Dignidad.
30 y 31 de marzo: de 9:00hs a 12:30hs 
y de 13:30 a 17:30hs. Visita de alumnos 
primarios, secundarios y otras institucio-
nes a la Carpa de la Dignidad.
1 de abril: de 9:00hs a 12:30hs Visita de 
alumnos primarios, secundarios y otras 
instituciones a la Carpa de la Dignidad. 
A las 21hs inician las actividades propias 
de la vigilia hasta las 00:00hs cuando se 
dará inicio al acto encabezado por los 
Veteranos.

Veteranos de Guerra de Malvinas presentaron en Río Grande la agenda de activi-
dades en conmemoración del 40 aniversario de la Gesta de Malvinas.

Vuelve la ‘Carpa de la Dignidad’ a Río Grande tras dos años de ausencia por cau-
sa de la pandemia del COVID-19.
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Río Grande.- El pasado viernes el Municipio de Río 
Grande participó de la conferencia de prensa convocada 
por el titular del Centro de Veteranos de Guerra ‘Mal-
vinas Argentinas’ Raúl Villafañe para dar a conocer las 
actividades de la Semana de Malvinas, cuya novedad más 
importante es la decisión del armado de la Carpa de la 
Dignidad, tras dos años de ausencia por la pandemia de 
coronavirus.
Los secretarios de Gobierno, Mujer Género y Diversi-
dad, Dr. Gastón Díaz y Dra. Alejandra Arce, respecti-
vamente, expusieron las actividades que la gestión del 
intendente Martín Pérez preparó para los 40 años de la 
Gesta de Malvinas.

EL MUNICIPIO DE RÍO GRANDE PREPARA EL 
GRAN DESFILE POR EL 2 DE ABRIL

El Dr. Gastón Díaz agradeció al Centro de Veteranos 
de Guerra ‘Malvinas Argentinas’ “por habernos permi-
tido los izamientos en distintos barrios de Río Grande 
en homenaje a la Gesta de Malvinas, fueron nueve iza-
mientos, cada sábado de cada mes, que contribuyeron a 
la concientización de nuestra soberanía sobre los archi-
piélagos del Atlántico Sur y creemos que fue una gran 
iniciativa que nos permitió, tanto al Municipio como a 
los Veteranos, llevar la Causa de Malvinas a cada uno de 
los riograndenses en el centro de su corazón”.
En ese sentido detalló que “el décimo izamiento del Pa-
bellón nacional se realizará el sábado 26 de marzo a las 
9 de la mañana en Yaghan y Kau de la Margen Sur así 

que aprovechamos a los vecinos a sumarse a este acto 
patrio”.
El Secretario de Gobierno destacó que “estamos acom-
pañando las actividades del Centro de Veteranos como 
el de la Vigilia, pero luego, el sábado 2 de abril el acto y 
el desfile, estamos intentando que este desfile sea muy 
amplio en cuanto a la convocatoria, creemos que todos 
los vecinos de Río Grande, instituciones, establecimien-
tos educativos, asociaciones y ONGs puedan participar 
y para ello ya hemos cursado las invitaciones correspon-
dientes”.

MUJER Y SOBERANÍA

En tanto la Secretaria de Mujer, Género y Diversidad, 
Dra. Alejandra Arce, también agradeció a los Veteranos 
de Guerra por la invitación a ser parte de las actividades 
homenaje en estos 40 años de la Gesta del 2 de abril y 
adelantó la realización del Conversatorio de veteranas de 
Guerra de Malvinas que tendrá lugar en el Museo Mu-
nicipal ‘Virginia Choquintel’ el 1 de abril a las 16 horas.
En ese sentido recordó que “hace pocos días la Legis-
latura provincial homenajeó a la Veterana de Guerra 
de Malvinas Mariana Soneira por su participación en el 
conflicto de 1982, a quien hemos invitado para que nos 
acompañe en la ciudad con distintas actividades que va-
mos a realizar desde el Municipio de Río Grande y tam-
bién vamos a tener la visita de una invitada especial en la 
provincia, Silvia Barrera”.
Destacó que “ambas son reconocidas como Veteranas de 

Guerra de Malvinas por el Ministerio de Defensa de la 
Nación y con ellas vamos a colaborar con una actividad 
de visibilización el 1 de abril. Se trata de un conversato-
rio donde vamos a hablar de la mujer y la defensa de la 
soberanía. También ambas estarán participando en dis-
tintas actividades”, concluyó.  
En enero de 1982 Mariana Florinda Soneira se embar-
có en el buque de Transportes Navales ARA ‘Bahía San 
Blas’ e inició un año de prácticas a bordo como cadete 
del cuerpo de comunicaciones de la Escuela Nacional de 
Náutica Manuel Belgrano.
El 2 de abril cuando el barco quedó afectado al conflic-
to, le ofrecieron la posibilidad de desembarcar porque 
aún no estaba recibida de oficial, era alumna. Con ape-
nas diecinueve años tomó la decisión de permanecer a 
bordo y continuó embarcada durante todo el conflicto. 
Así transcurrieron días y noches en el Atlántico Sur ocu-
pándose del transporte de armamentos, tanques, com-
bustible, helicópteros y demás pertrechos y navegó en 
sigilosa, en silencio radioeléctrico, sin escolta y en situa-
ción de peligro.
Finalmente, en Recién el año 2012 el Ministerio de De-
fensa de la Nación, a través de la Resolución N° 1438 
reconoció como Veteranas de Guerra a Susana Mazza, 
Silvia Barrera, María Marta Lemme, Norma Navarro, 
María Cecilia Ricchieri, María Angélica Sendes, Maria-
na Soneira, Marta Giménez, Graciela Gerónimo, Doris 
West, Olga Cáceres, Marcia Marchesotti, María Liliana 
Colino, Maureen Dolan, Silvia Storey, Cristina Cormack, 
Alicia Reynoso, Ana Masitto y Stella Morales. 

Secretaría de la Mujer, Género y Diversidad

Conversatorio de veteranas de Guerra de Malvinas
La Secretaría de la Mujer, Género y Diversidad del Municipio de Río Grande prepara un Conversatorio de veteranas de Guerra de Malvinas en el marco 
de la semana de Malvinas y los 40 años de la Gesta del 2 de abril. Así lo adelantó la titular de la cartera municipal, Dra. Alejandra Arce, junto a su par 
de Gobierno, Dr. Gastón Díaz, en la conferencia de prensa convocados por el Centro de Veteranos de Guerra ‘Malvinas Argentinas’, donde el titular 
de la cartera política brindó detalles del Desfile Cívico-Militar del 2 de abril y de otras actividades conexas en homenaje a los caídos en la guerra y en 
reconocimiento a los héroes que hoy siguen llevando la ‘malvinización’.
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La Cámara de Comercio de Río Grande y el Centro de Veteranos de Guerra ‘Malvinas Argentinas’ llevarán actividades conjuntas en el mar-
co de la Semana de Malvinas que inicia después de dos años, el armado de la ‘Carpa de la Dignidad’ y diferentes actividades deportivas y 
culturales. La entidad mercantil apoyará con cinco mil banderas y con leyendas alusivas en las vidrieras de los distintos locales comerciales. 
También, Walter Abal, integrante de la entidad, adelantó que llegará un equipo de arqueólogos a tomar testimonios de los veteranos de 
guerra que será puesto a resguardo en el Museo Histórico Nacional y en la Biblioteca Nacional.

Semana de Malvinas

Cámara de Comercio acompaña a veteranos 
de Guerra con actividades conjuntas

Río Grande.- Este viernes la Cámara de Comercio, In-
dustria y Producción de Río Grande, encabezada por 
su presidente José Luís ‘Gigi’ Iglesias y el Veterano de 
Guerra de Malvinas Walter Abal, participó de la confe-
rencia de prensa convocada por el titular del Centro de 
Veteranos de Guerra Raúl Villafañe para dar a conocer 
las actividades de la Semana de Malvinas, cuya novedad 
más importante es la decisión del armado de la Carpa de 
la Dignidad, tras dos años de ausencia por la pandemia 
del coronavirus.
De dicha conferencia participaron además, el secretario 
de Malvinas del Gobierno de la Provincia, Lic. Andrés 
Dachary, los secretarios de Gobierno, Mujer Género y 
Diversidad, Dr. Gastón Díaz y Dra. Alejandra Arce, res-
pectivamente.
‘Gigi’ Iglesias dijo en primer término que “desde nues-
tra Cámara de Comercio queremos agradecer no solo 
esta oportunidad que nos dan los Veteranos de Guerra, 
sino también poder participar en este cuadragésimo ani-
versario de la Causa Malvinas”.
Agregó que “para nosotros los riograndenses, la Cau-
sa de Malvinas y la Causa de Tierra del Fuego es una 
sola. Nuestra ciudad siempre participa de la Vigilia re-
conociendo el valor de nuestros veteranos de guerra y 
el permanente recuerdo de nuestros caídos en el Atlán-
tico Sur y lo duro que significaron esos tiempos donde 
nosotros vivimos ese conflicto bélico en Río Grande, 
una ciudad que vivió la guerra en estado de guerra con 
movilizaciones”.
En ese sentido ‘Gigi’ Iglesias observó que “es como 
rememorar recuerdos trágicos, pero también, reafirmar 
compromiso de soberanía, me parece que este es el nú-
cleo de la Causa Malvinas”.
Sobre las actividades dijo que “vamos a instar a nues-
tros asociados a embanderar los comercios en toda la 
ciudad, vamos a colaborar con la donación de banderas 
que se van a incorporar para que la ciudadanía las enar-
bole en esos días y nos parece que esta es una forma 

mínima de acompañar lo que está haciendo el Centro 
de Veteranos de Guerra que sobre todo significa que la 
Causa Malvinas no se extinga”, finalizó. 
Alberto Ante, vicepresidente del Centro de Veteranos 
de Guerra ‘Malvinas Argentinas’, explicó que “este en-
cuentro con la Cámara de Comercio se enmarca dentro 
del trabajo que hemos encarado por la Vigilia, ya esta-
mos a pocos días de armar la Carpa de la Dignidad, creo 
que va a ser un gran aporte el que nos hará la Cámara 
de Comercio con cuyas autoridades se vienen reuniendo 
con nuestro presidente Raúl Villafañe”.
Recordó que “en estas fechas trabajamos mucho con 
las instituciones deportivas en distintas disciplinas por 
la Semana de Malvinas, también hacemos muchos en-

cuentros sociales e institucionales y la verdad es que la 
gente nos acompaña mucho en estos eventos”, agrade-
ció.

LLEGAN ARQUEÓLOGOS Y ANTROPÓLOGOS A 
TOMAR TESTIMONIOS

Por su parte Walter Abal, veterano de la Fuerza Aérea 
Argentina en el conflicto bélico de 1982, destacó que 
“es un honor poder participar de este nuevo aniversario 
de la Gesta de Malvinas; 40 años es toda una vida, así 
que estamos muy orgullosos de poder participar, tanto 
desde la Cámara de Comercio como mi lugar como ciu-
dadano común con el Centro de Veteranos de Guerra 
que están haciendo un trabajo excelente, como siempre, 
en la organización de estos eventos; la Municipalidad 
de Río Grande con el Desfile que se va a hacer el 2 
de abril, así que realmente estamos muy emocionados 
por un nuevo aniversario y como decía el Presidente 
del Centro de Veteranos de Guerra, recordar a aquellos 
que no volvieron y como reza la leyenda que está en el 
Monumento a los Caídos, ‘Un pueblo no debe olvidar a 
quienes dieron su vida por la dignidad de todos’ y real-
mente como sabemos, la ciudadanía de Río Grande se 

suma masivamente a participar de estos eventos, así que 
estamos muy contentos por eso”.
Agregó Abal que “es un aniversario muy particular, no 
solo hay un interés enorme de la ciudadanía en parti-
cipar, sino también hay gente que vendrá de afuera, de 
países limítrofes, de distintas provincias, no solamen-
te veteranos de guerra, puedo adelantar que vendrá un 
grupo de arqueólogos y antropólogos que son especia-
listas en trabajar en campos de batalla y ya hace tres 
años que vienen trabajando haciendo entrevistas a dis-
tintos veteranos de guerra de todo el país, de todas las 
fuerzas y de todas las jerarquías; es un grupo muy hete-
rogéneo que pretende dejar un archivo audio visual que 
pueda ser documentado y debidamente guardado en el 
Museo Histórico Nacional y en la Biblioteca Nacional y 
en las bibliotecas de las universidades que lo requieran, 
como testimonios vivo de los veteranos de guerra para 
que queden para las generaciones futuras”, detalló.
Añadió que estos profesionales “vienen a la ciudad a en-
trevistar a distintos veteranos, ya hemos hecho el nexo 
con el Presidente del Centro de Veteranos de Guerra, lo 
hemos charlado con ambas comisiones (CCIP y Vetera-
nos) y estamos esperando a que llegue el día. La verdad 
es que estamos muy contentos, no solo con la participa-
ción de la gente de la ciudad sino también con la gente 
de todo el país”, culminó diciendo.

Este viernes la Cámara de Comercio, Industria y 
Producción de Río Grande, encabezada por su pre-
sidente José Luís ‘Gigi’ Iglesias y el Veterano de 
Guerra de Malvinas Walter Abal, participó de la con-
ferencia de prensa convocada por el titular del Cen-
tro de Veteranos de Guerra Raúl Villafañe para dar a 
conocer las actividades de la Semana de Malvinas, 
cuya novedad más importante es la decisión del ar-
mado de la Carpa de la Dignidad, tras dos años de 
ausencia por la pandemia del coronavirus.

Walter Abal, integrante de la entidad, adelantó que 
llegará un equipo de arqueólogos a tomar testimo-
nios de los veteranos de guerra que será puesto a 
resguardo en el Museo Histórico Nacional y en la 
Biblioteca Nacional.
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Río Grande.- Durante el fin de semana 
el polideportivo ‘Carlos Margalot’ fue 
escenario de la 4ta edición de la ‘Expo 
Mujer’, evento impulsado por el Munici-
pio con el fin de reconocer la labor diaria 
que desarrollan mujeres y diversidades 
emprendedoras.

La ‘Expo Mujer’ tuvo un rotundo éxito 
en materia de convocatoria que, a su vez, 
se vio reflejado en las ventas las cuales 
alcanzaron los 4 millones de pesos.
En el marco de su apertura, el intendente 
Martín Pérez expresó que “desde el ini-
cio de gestión hemos acompañado a cada 
mujer que se ha acercado al Municipio" y 
en este sentido, remarcó que "hemos in-
vertido más de 16 millones de pesos para 
acompañar a más de 800 emprendedoras 
de nuestra ciudad”. 

Asimismo, sostuvo que “la Expo Mujer 
es una política de Estado que ningún 
gobierno podrá dejar de realizar. Porque 
estamos poniendo en valor el trabajo de 
las mujeres de Río Grande”.
Por su parte, la secretaria de la Mujer, Gé-
nero y Diversidad, Alejandra Arce, ma-

nifestó que “la Expo Mujer es un espacio 
donde se visibiliza y dignifica el enorme 
trabajo que realizan cientos de mujeres 
de nuestra ciudad”, a lo que agregó: “este 
Municipio continuará acompañándolas, 
de manera integral. Creemos en la cons-
trucción del trabajo entre todas y todos”. 
En tanto, anunció que la Secretaría que 
precede se encuentra gestionando el 2° 
Banco de Herramientas y Maquinarias 
para Emprendedoras. 
Por último, la funcionaria agradeció a las 

diversas áreas del Municipio que trabaja-
ron arduamente para que la 4ta edición 
de la Expo Mujer sea posible e invitó a 

todos y todas “a seguir trabajando, por 
una ciudad libre de violencias, inclusiva 
y para toda la vida”.

Municipio de Río Grande

Exitosa ‘Expo Mujer’: 4 millones de 
pesos en ventas
La propuesta se desarrolló en el marco del “Día Internacional de la Mujer Trabajadora”. El Municipio busca visibilizar, poner en valor y potenciar el 
trabajo de las emprendedoras de Río Grande. El intendente Martín Pérez expresó que “desde el inicio de gestión hemos acompañado a cada mujer que 
se ha acercado al Municipio" y en este sentido, remarcó que "hemos invertido más de 16 millones de pesos para acompañar a más de 800 emprendedoras 
de nuestra ciudad”.
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Los papás y mamás de niños y niñas con trastorno del espectro autista (TEA) dirigieron una 
nota a la ministra de Educación Analía Cubino. Le piden que resuelva “de manera categórica 
y contundente”, la inclusión de sus hijos e hijas en las escuelas de la provincia. “Nuestros chi-
cos tienen derecho a la educación, entonces le reclamamos a la ministra que le de herramientas 
a los docentes, porque son muchas las mamás y los papás que nos dicen que están pasando por 
lo mismo”, remarcó una mamá.

Hoy, lunes 14, la UEJN convoca a una charla en Ushuaia, en el marco de las actividades que vienen reali-
zando por el Día de la Mujer. Entre los temas que tratarán están: El rol de la mujer en el campo político; 
reforma judicial feminista; la violencia de género en el ámbito laboral y la Ley Micaela.

Omar Hirsig, uno de los artistas plásticos más reconocidos de Río Grande, formado en la Fa-
cultad de Bellas Artes de la Universidad Nacional de La Plata, Buenos Aires, intentó ser parte 
de Encuentro Internacional de Muralistas del Fin del Mundo, que en esta oportunidad rendirá 
homenaje a la Gesta de Malvinas y los 40 años desde el inicio de la guerra; sin embargo no se 
lo permitieron. Entendió que “Quizás era muy crudo el mensaje que transmitía mi proyecto y 
si bien pensé luego en una alternativa más blanda, yo no puedo ir contra mis principios y lo 
que me genera pensar en esa guerra”, remarcó.

Niños y niñas con TEA

Madres y padres reclaman inclusión en las escuelas

Río Grande.- La nota está firmada por un grupo de pa-
dres y madres, quienes comienzan solicitando “una reu-
nión con carácter urgente con la ministra de Educación 
de la provincia, a fin de que resuelva de manera categó-
rica y contundente la inclusión de nuestros hijos”.
El escrito continúa expresando que “como todos los 
años”, las familias deben “andar padeciendo por un de-
recho que les corresponde”. Luego advierten que “los 
niños con discapacidad, tienen derecho a una educación 
digna y de calidad, y el Ministerio de Educación tiene la 
obligación de brindarla”. Finalmente anticipan que “a la 
espera de una pronta y favorable respuesta, nos vemos 
en la obligación de continuar con otras medidas”. 
Consultada sobre la problemática que atraviesa, Vivia-
na Aguiar –una de las mamás- explicó que surgió esta 
iniciativa “a raíz de los que está pasando con la educa-
ción de nuestros hijos e hijas. Llamamos a las diferentes 
asociaciones, a grupos de papás y otros que no están 
en ningún grupo. Para que se sepa lo que significa que 

no haya un maestro acompañante en la escuela, porque 
esto se repite todos los años”, señaló la mamá.
Dijo que por renuncias de los pares pedagógicos o por 
cuestiones burocráticas o errores en la tramitación, se 
repiten los inconvenientes “y eso termina en que nues-
tros hijos no pueden tener clases. Muchas veces los do-
centes nos llaman para decirnos que los chicos no pue-
den permanecer y eso también es entendible, porque 
por ahí el docente tiene 25 chicos en el aula, más tres 
con alguna condición y una maestra integradora que va 
rotando un rato en un grado otro en otro, es lógico que 
no puedan”, indicó.
Pero advirtió que “nuestros chicos tienen derecho a la 
educación, entonces le reclamamos a la ministra (Analía 
Cubino) que le de herramientas a los docentes, porque 
son muchas las mamás y los papás que nos dicen que es-
tán pasando por lo mismo” remarcó. Señaló por último 
la mujer que “por ahí (el gobernador Gustavo) Melella 
no se entere de lo que hace la gente que puso a cargo, 

pero tienen que saber lo que es ir a la Junta Médica y 
sacar un certificado. Están rechazando todos los certifi-
cados, todo lo que es autismo o asperger lo están recha-
zando; eso es lo que están pasando y queremos que se 
sepa”, insistió Viviana Aguiar.

Los papás y mamás de niños y niñas con trastorno 
del espectro autista (TEA) dirigieron una nota a la 
ministra de Educación Analía Cubino.

“Yo no me quise quedar con lo fácil”

Muralista riograndense no pudo 
pintar en Ushuaia

Río Grande.- Omar Hirsig, uno de los artistas plásticos 
más reconocidos de Río Grande, formado en la Facul-
tad de Bellas Artes de la Universidad Nacional de La 
Plata, Buenos Aires, desarrolla hace varios años su veta 
artística en la ciudad. Intentó ser parte de Encuentro In-
ternacional de Muralistas del Fin del Mundo, que en esta 
oportunidad rendirá homenaje a la Gesta de Malvinas y 
los 40 años desde el inicio de la guerra; sin embargo no 
se lo permitieron.
Hirsig fue uno de los más de 40 muralistas que presentó 
su proyecto, sin embargo quedó fuera de concurso. El 
bosquejo del mural consistía en un alto mando militar 
representado por un esqueleto, sosteniendo un vaso de 
whisky -en alusión a las autoridades militares del país 
en la dictadura- y un grupo de jóvenes soldados a un 

costado. Por sobre ellos, una frase que marcó la época 
y que fuera publicada por la revista Gente: “Estamos 
ganando”.
Consultado por el portal 9420, el artista riograndense 
aseguró que “el concurso en sí tenía bases muy parti-
culares, apuntaba a la flora y fauna de Malvinas, a los 
héroes de la guerra, recursos naturales de las islas. El 
concurso era políticamente correcto y de algún modo 
yo sabía que no iba a quedar seleccionado’”.
Después indicó “Nadie me explicó por qué no quedé se-
leccionado. Entiendo que debe haber trabajos mejores, 
no lo sé. Quizás era muy crudo el mensaje que transmi-
tía mi proyecto y si bien pensé luego en una alternativa 
más blanda, yo no puedo ir contra mis principios y lo 
que me genera pensar en esa guerra”, explicó.

Igualmente aclaró: “Yo nací en 1982. Vengo informán-
dome sobre la guerra hace muchos años. Es un tema re-
currente para mí. El boceto que presenté tiene muchos 
detalles que tienen que ver con haber estudiado el tema. 
Yo no me quise quedar con lo fácil”, remató.

UEJN 

Convocan a una charla en el marco de las actividades por el Día de la Mujer

Ushuaia.- El secretario General del sin-
dicato que organiza la actividad, Luis 
Bechis, señaló que será “Una jornada 
más de la Seccional N° 1 de la Unión de 
Empleados de Justicia de la Nación, si-
guiendo con las actividades del día de la 
mujer”.
Indicó que será un evento “dónde diser-
tarán compañeras Judiciales capacitadas 
en la temática de género y además la par-

ticipación de mujeres que son represen-
tativas del género en la provincia. Solo 
debo decir que queremos manifestar el 
orgullo del Secretariado de la seccional, 
por las actividades que se vienen desarro-
llando”.
Entre las disertantes, para la actividad 
que se llevará adelante hoy entre las 12 y 
las 14:30 horas, en el edificio “Conrado 
Witthaus”, ubicado en la calle Congreso 

Nacional 502 de Ushuaia; fueron convo-
cadas las doctoras Anahí Petrina y Pau-
la Schapochnik; la legisladora Victoria 
Vuoto; la exgobernadora Fabiana Ríos y 
Magdalena Restovich.   
Días atrás Bechis indicaba que, de esta 
forma, la UEJN continúa “impulsan-
do acciones que se definen a través de 
la Comisión de la Mujer que se ha crea-
do, porque para nosotros toda cuestión 

que tenga que ver con la inclusión, con 
la igualdad y con reconocer estos dere-
chos de todas, todos y todes, lo vamos 
a hacer y vamos a impulsar lo necesario 
para avanzar en esto de convivir juntos”, 
concluyó el secretario General de los y 
las judiciales.
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Río Grande.- Una adolescente viaja-
ba en uno de los asientos individuales, 
cuando un hombre, que luego la Policía 
identificó como Luís Vargas de 31 años, 
se acercó a ella y al ingreso del barrio 
Malvinas Argentinas comenzó a decir-
le improperios. La joven intentó bajar y 
gritó, lo que llamó la atención del cho-
fer Miguel Núñez, a cargo del interno 
22 de la Línea A, y de los pasajeros a 
bordo.
Atento a esta situación, el chofer detuvo 
el colectivo y cerró la puerta, evitando 
que el acosador escapara por la parte 
trasera. Los pasajeros tampoco dejaron 
pasar la situación y contuvieron a la jo-

ven, además de retener a este sujeto, que 
exigía la apertura de la puerta.
El chofer llamó inmediatamente a la 
Policía y se mantuvo en contacto hasta 
la llegada de los efectivos que fue rá-
pida. Instantáneamente, la persona en 
cuestión fue demorada.
Desde CityBus expresaron que “quere-
mos destacar el accionar del chofer Mi-
guel Núñez, de los pasajeros, como así 
también del personal policial, que llegó 
al instante y actuó con total profesiona-
lismo ante la delicada situación. Por úl-
timo, queremos llevar tranquilidad a los 
usuarios y usuarias del transporte públi-
co, ya que se trata de un hecho aislado”.

Río Grande.- El incendio se registró en la Sección k 
Mazizo 249 de la margen sur, lugar al que acudió per-
sonal policial y bomberil acudieron rápidamente y so-
focaron el mismo. 
La propietaria, al arribo de los servidores públicos se 
encontraba en el exterior de su vivienda junto a sus dos 
hijos menores de edad, todos sin lesiones, quien ma-
nifestó que había dejado una sartén con aceite sobre 
una salamandra, motivo por el cual se habría iniciado 
el fuego.
Personal de bomberos de policía realizó las tareas per-
tinentes, estableciéndose el hecho como “accidental”.

Ushuaia.- Personal policial intervino en un vuelco en 
calle Gobernador Gómez al 300 de la Ushuaia durante 
las primeras horas de la mañana.
Se trató de vehículo Suzuki Vitara, color blanco, el cual 
se hallaba de costado (puerta del conductor hacia aba-
jo), y a un costado, su conductor, identificado como 
Maximiliano Martin Alcoba Belen de 32 años, quien 
no presentaba lesiones visibles, ni aquejaba dolores. 
Se solicitó personal de bomberil, quien procedió a cor-
tar el cable de batería, posicionándolo nuevamente so-
bre sus cuatro neumáticos. 
Se verificó en las inmediaciones y observaron a un ve-
hículo Toyota RTAV 4 color blanco, el cual presentaba 
un raspón sobre su vértice derecho.
Asimismo, personal de tránsito, realizó el alcohotest, 
que arrojó resultado positivo 1,95 g/l, procediendo al 
incautamiento del rodado; se mantuvo comunicación 
con fiscalía.
Se trasladó al hombre al Hospital Regional Ushuaia 
para las pericias correspondientes posterior se hace en-
trega a un familiar. Se realizan actuaciones en el marco 
de la Ley 1024.

Transporte público 

Un hombre fue demorado por los pasajeros 
ante un intento de acoso a una adolescente
La empresa de transporte de colectivos City Bus emitió un comunicado explicando la situación que tuvo lugar en la parada de Punta Popper y Mariano 
Moreno, en el barrio Malvinas Argentinas (Chacra XIII), el jueves a las 19 horas, en el interno 22 de la Línea A. Debido al rápido accionar del chofer, 
los pasajeros y la policía, se pudo detener a un presunto acosador arriba del colectivo.

Conductor en estado de ebriedad chocó a una ca-
mioneta y volcó en Ushuaia. 

En Gobernador Gómez al 300

Conductor en 
estado de ebriedad 
chocó a una 
camioneta y volcó
El siniestro vial ocurrió en horas de la mañana 
de ayer, cuando personal policial intervino en un 
choque y vuelco sobre calle Gobernador Gómez 
al 300 de Ushuaia. El conductor de la unidad 
Suzuki Vitara, estaba en estado de ebriedad, de 
acuerdo al test de alcoholemia. 

No hubo heridos 

Una sartén sobre una salamandra 
habría iniciado el fuego en una 
casilla en Margen Sur
La propietaria de la casa, una vez que arribó 
personal bomberil, estaba fuera de su vivienda 
junto a sus dos hijos menores de edad, todos sin 
lesiones, y allí, manifestó que había dejado una 
sartén con aceite sobre una salamandra, motivo 
por el cual se habría iniciado el fuego.

Una sartén sobre una salamandra habría iniciado el 
fuego en una casilla en margen sur
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Río Grande.- Las autoridades de la Fa-
cultad Regional Tierra del Fuego de la 
Universidad Tecnológica Nacional, en-
cabezadas por el Decano, ingeniero 
Mario Félix Ferreyra, rechazaron enér-
gicamente “la actitud de la docente de 
interpelar a un No Docente de la UTN 
por un supuesto acoso a su hija, también 
No Docente de la UTN, hecho presun-
tamente sucedido fuera del ámbito de 
nuestra Facultad, hace aproximadamen-
te tres años”.
En este sentido recordó que “el supues-
to acoso fue denunciado por su hija ante 
las autoridades competentes. Según ver-
siones de autoridades No Docentes, se 
habrían efectuado recomendaciones que 
determinaron establecer una restricción 
física para que el presunto abusador no 
tomara contacto con la denunciante, he-
cho que se ha venido cumpliendo hasta 
la fecha”.
Agregó que “al parecer, la profesora, 
madre de la denunciante, no ha quedado 
conforme con esta decisión y ahora pre-
tende restringirle su presencia en los ám-
bitos laborales en lo que presta servicios 
de mantenimiento eléctrico, lo que im-
portaría una violación a los derechos del 
trabajador de desempeñar sus tareas con 
libertad y circular por lugares del esta-
blecimiento en los cuales no está su hija”.
También se decidió informar a la comu-
nidad en carácter de derecho de réplica 
“que la docente estaba dando clases en 
el colegio secundario y que, al ver pasar 
al No Docente de marras, acompañado 
de otro No Docente, lo siguió hasta la 
escuela primaria donde lo interceptó 
para recriminarle que ‘le había mirado -a 

su entender- con sorna, burlonamente’. 
Quiere decir que la docente, primero, 
abandonó la clase dejando a sus alumnos 
y, en segundo lugar, para hablar con los 
directivos, acerca de lo mal que le hacía 
la presencia del trabajador”, explicó el 
Decano.

Agregó que “todo ocurrió en presen-
cia de personas que no entendía lo que 
ocurría y solamente los dos trabajadores 
interceptados, pudieron ver el estado de 
ánimo agresivo de la docente”.
También las autoridades académicas de 
la alta casa de estudios rechazaron ta-
jantemente las declaraciones de la do-
cente publicadas en el diario Provincia 
23 (el jueves 10 de marzo de 2022), “en 
el sentido de que la nota publicada eran 
‘trascendidos’ que recogió la periodista 
del diario para hacer este artículo, ocul-
tando a los directivos del colegio secun-
dario que su entrevista con la periodista 
quedó grabada y en poder del medio de 
prensa que las hizo escuchar a las auto-
ridades del colegio. Esta actitud pone en 
evidencia la conducta mentirosa de la 
docente y de abuso de los derechos que 

protegen a las mujeres y a los distintos 
colectivos que son fuertemente defendi-
dos en la Universidad Tecnológica Na-
cional, donde todas las minorías tienen 
garantizados sus derechos y cabe acotar 
que la Ley Micaela nació por iniciativa 
del padre de la joven asesinada, Micaela 

García, Ing. José Luís García, quien era 
Decano de la Facultad Regional de Con-
cepción del Uruguay de la UTN, en el 
momento del luctuoso hecho”, observó 
el ingeniero Mario Ferreyra.
Asimismo, las autoridades de la UTN 
decidieron “rechazar su solicitud de 
pronto despacho a sus requerimientos y 
destacar la actitud autoritaria de la pro-
fesora de exigir inmediata respuesta por 
escrito, sin tener en cuenta la necesidad 
de investigar objetivamente los motivos 
que ella exponía y que la determinaron 
a abandonar su cátedra para increpar de 
esta manera colérica a un trabajador de 
la Universidad sin contemplar el mane-
jo de su enojo estando ya en la escuela 
primaria; que la exigencia de la docente 
no tiene en cuenta el tratamiento rápi-
do y democrático que se dan para estas 

situaciones en la UTN, la que toma deci-
siones de sanción a través de sus cuerpos 
colegiados y no a través de un directi-
vo, que sí puede actuar preventivamente 
como se ha venido haciendo con su hija”.
En el mismo hilo dijo que “ni los direc-
tivos de la Universidad, Políticos y No 
Docentes, ni ninguna otra persona pue-
den tomar decisiones sancionatorias sin 
ser tratado el asunto en el seno del Con-
sejo Directivo de la Facultad que es el 
auténtico órgano de gobierno integrado 
por representantes electos y en cuya con-
formación el 50 por ciento son mujeres 
que representan a los cuatro claustros de 
la Universidad”, explicó.
Por último, “y en resguardo del buen 
nombre y honor de las personas involu-
cradas -en especial del ingeniero Fran-
cisco Álvarez, Director Académico del 
Instituto y del ingeniero Gustavo Tie-
lens, Director de Asuntos Estudiantiles 
quienes actuaron con absoluta idonei-
dad- y del prestigio de nuestra comu-
nidad educativa, el Consejo Directivo 
de la Facultad ha resuelto investigar 
detalladamente los sucesos bochorno-
sos protagonizados por la mencionada 
docente y advertirle de que no haga 
justicia por mano propia y en caso de 
sentirse agraviada y no satisfecha por la 
respuesta del gobierno de la Universi-
dad, que tiene el derecho y el camino 
allanado para efectuar las denuncias 
ante las autoridades correspondientes, 
que en última instancia dictarán las 
medidas o sentencias que deberán ser 
cumplidas irrestrictamente por todos 
los integrantes de nuestra comunidad 
educativa”.

Facultad Regional Tierra del Fuego

La UTN rechazó el pedido de sanción 
a un trabajador No Docente
Es por un reclamo de una profesora quien había acusado de “acoso” a un trabajador No Docente el que supuestamente “la había mirado burlonamente 
mientras estaba dando clases”. Las autoridades del Consejo Directivo de la Facultad entendieron que primero debe investigarse a fondo y detalladamente 
el origen del conflicto entre estas dos personas que vendría de arrastre desde hace unos años. 
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Río Grande.- Este sábado al mediodía, 
los emprendedores del ‘Complejo De-

portivo Punto de Oro’, Ramón Morales 
y Francisco ‘Paco’ De Guevara, agasaja-

ron con un asado a los amigos de la casa 
que permanentemente los alentaron a 
seguir adelante en la construcción de 
este enorme complejo que está ubicado 
en Finocchio, entre Moyano y Obligado 
de esta ciudad de Río Grande.
Estuvieron presentes el presidente de la 
Cámara de Comercio, Industria y Pro-
ducción de Río Grande, José Luís ‘Gigi’ 
Iglesias; el Decano de la Facultad Regio-
nal Tierra del Fuego de la Universidad 
Tecnológica Nacional, ingeniero Mario 
Félix Ferreyra; el ex intendente Esteban 
‘Chiquito’ Martínez; los periodistas Os-
car ‘Mingo’ Gutiérrez y Ramón Tabor-
da Strusiat; el Tigre Domínguez; López 
y Santana; el arquitecto Alberto Ibarra, 
entre otros muchos amigos.
Al finalizar el evento social, hubo un 
contrapunto de guitarreada entre ‘Gigi’ 
Iglesias, el Tigre Domínguez y Santana.

Ramón Morales recordó que “en un 
principio, cuando estábamos empezan-
do a construir, se nos complicó, por la 
situación económica y después por la 
pandemia; todo esto nos atrasó unos 
cuatro o cinco años pero hoy estamos a 
punto de inaugurar”.

GRACIAS A LOS AMIGOS

El emprendedor destacó que “tenemos 
muchísimos amigos y si no fuera por 
ellos no hubiéramos terminado, no lo 
hubiéramos podido hacerlo. Por eso es-
tamos muy agradecidos por el aliento, 
por esas palabras de ánimo y de apoyo 
que nos hizo seguir adelante pese a las 
adversidades”.
El espacio se denomina ‘Complejo De-

Sigue en Pág. 20

En Río Grande

En abril inauguran el ‘Complejo Deportivo 
Punto de Oro’
El enorme complejo, hecho a pulmón por dos emprendedores de Río Grande, Ramón Morales y Francisco ‘Paco’ De Guevara, está ubicado en Finocchio, 
entre Moyano y Obligado, tiene cuatro canchas de padel (paddle) y una de fútbol, hockey, vóley y básquet, con unos 2.300 metros cuadrados cubiertos. 
En agradecimiento por el aliento recibido por los amigos de la casa, este sábado compartieron con ellos un asado y una guitarreada. Recibieron el apoyo 
de la Cámara de Comercio de Río Grande de la mano de su presidente, José Luís Iglesias.
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portivo Punto de Oro’ “y ya estamos 
funcionando a media máquina en pre-
paración de la inauguración y la verdad 
que con mucha aceptación de toda la 
gente del padel.
“Tiene cuatro canchas de padel (padd-
le) y una de hockey, vóley y básquet, 
con unos 2.300 metros cuadrados cu-

biertos, cuatro baños para hombres y 
mujeres, dos en la planta baja y dos en 
la alta. Nos llevó un tiempo bastante 
largo construirlo bajo los estándares re-
glamentarios, porque nos tocó un mal 
momento para invertir, pero gracias a 
Dios, pudimos terminarlo”, expresó el 
entrevistado.
El complejo funciona desde las 9 de 
la mañana hasta la 1 de la madrugada. 
“Por suerte somos una familia amplia 
y podemos cubrir diferentes horarios 
para no cansarnos. Tendremos servi-

cios de gaseosas, cocina y todo lo rela-
cionado con la gastronomía para el mes 
de abril, que es cuando pensamos inau-
gurarlo”, dijo Morales.
Finalmente, Ramón Morales reiteró el 
agradecimiento de las familias empren-
dedoras “a todos los amigos, porque 

sino fuera por ellos hoy no estaríamos 
terminando este complejo”.
 

UN PROYECTO A 
TODO PULMÓN

‘Paco’ De Guevara comentó que desde 

Viene de Pág. 19

En abril inauguran el...
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hace unos cinco años “venimos traba-
jando a todo pulmón con Ramón Mo-
rales; construimos cuatro canchas de 
padel, una cancha de fútbol, hockey y 
básquet, además de quincho para que la 
gente pueda disfrutar y estamos luchán-
dola para que en abril podamos estar 
abiertos al público”.
Paco De Guevara destacó que las can-

chas reúnen las medidas reglamentarias, 
con lo cual se pueden llevar adelante 
torneos regionales, nacionales e incluso 
internacionales. “Las canchas tienen las 
medidas de 10 por 20, todas de blindex, 
pisos sintéticos y todo lo que pide la re-
glamentación de padel”, resaltó.
Anticipó que “se van a hacer torneos, 
campeonatos y certámenes patagóni-
cos; van a venir deportistas de Chile, 
Río Gallegos, Comodoro Rivadavia, 
Trelew que quieren venir y lo mismo 
vamos a invitar a gente de Caleta Oli-
via, Ushuaia, Tolhuin y de otros lugares 
de la Patagonia”.
Cabe destacar que en marzo de 2020 
“ya firmamos la escritura, el título de 

propiedad; ya todo este predio es nues-
tro, gracias a Dios, que es lo más im-
portante”.
Toda esta gran infraestructura se cons-
truyó con el esfuerzo propio de ambos 
y tampoco pidieron créditos. 
El complejo cuenta con grupos de ba-
ños, vestuarios, quincho y amplias co-
modidades. “Hemos pensado en todos 

los detalles para que los amigos que 
vengan se sientan como en su casa”, 
confió ‘Paco’ De Guevara.
    

ESCUELITAS 
DEPORTIVAS

También De Guevara, hizo pública la 
invitación a profesores de padel y de 
fútbol a acercarse al complejo. “Quere-
mos llevar adelante las escuelitas depor-
tivas, vamos a hablar con el Gobierno 
provincial y la Municipalidad local para 
que puedan coadyuvar a estas escueli-
tas. Queremos que todo el mundo ven-
ga a disfrutar acá”, convocó.
Estas instalaciones están ubicadas en 

Finocchio 1041, “ya mucha gente está 
viniendo a jugar, nos piden permiso y 
como ya están las canchas preparadas”.
Por último, agradeció la visita de las au-
toridades mencionadas que son amigos 
de la casa, empresarios locales y depor-
tistas. “Cada tanto nos reunimos a com-
partir un asado porque nos conocemos 
todos y son amigos de la casa”, finalizó.

“APOYAMOS FUERTEMENTE 
A LOS QUE CONSTRUYEN”

‘Gigi’ Iglesias compartió su agradeci-
miento “a Ramón Morales y a ‘Paco’ De 
Guevara que nos hayan cedido el lugar 
para este encuentro de camaradería; nos 
parece un encuentro fundamental. En 
este complejo deportivo están trabajan-
do Ramón y Paco y es verdaderamen-
te un enorme esfuerzo el que hacen y 
van nuestras felicitaciones y reconoci-
mientos porque lo que están haciendo 
es crear un lugar para nuestra juventud, 
un lugar que trasciende al deporte y au-
nará a las familias con elementos de dis-
tracción válidos ya que entienden que 
la cultura del deporte hace a la conten-
ción”.
Agregó el Presidente de la Cámara de 
Comercio, quien también es fueguino 

nacido en Tierra del Fuego, que “vivi-
mos en una ciudad respetuosa y cultora 
de deportes, una Río Grande con mu-
chos valores, solidaria y comprometida 
con los demás y un orgullo para todos 
los que nacimos en Río Grande y para 
todos aquellos que la adoptaron como 
propia. Felicitamos a gente que con 
enorme esfuerzo y un sacrificio econó-
mico de toda una vida para levantar este 
enorme complejo que será orgullo de la 
ciudad”, elogió.
En la misma línea, José Luís ‘Gigi’ Igle-
sias resaltó la fuerte apuesta de estos 
dos emprendedores que han adquirido 
el predio en propiedad para llevar ade-
lante este emprendimiento deportivo, 
social y cultural. “Lo bueno también es 
que tanto Paco como Ramón tienen el 
apoyo de sus hijos y eso es muy impor-
tante ya que colaboraron desde pintura 
hasta diseño y todo esto en una situa-
ción económica tan difícil que atra-
viesa la ciudad por eso como Cámara 
de Comercio brindamos todo nuestro 
aliento a este esfuerzo porque estamos 
apoyando fuertemente a los que cons-
truyen, vamos a apoyar a todo lo que 
contribuya a una sociedad mejor y este 
emprendimiento nos enorgullece como 
fueguinos”, finalizó.
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China.- Nicolás Lima logró registrar un 
tiempo de 39m14s1 y además de cerrar 
23° en la general, se ubicó 4º entre los 
sudamericanos en la distancia de 10 ki-
lómetros. De esta manera Nicolás Lima 
cerró su primera incursión en los Jue-
gos Paralímpicos de Invierno, que con 

tan solo 22 años ha logrado mezclarse 
entre la Élite Mundial y con un futu-
ro deportivo aún mucho más grande y 
prometedor. Desde todo el equipo de 
trabajo de la Secretaria de Deportes y 
Juventudes te felicitamos y deseamos 
un buen regreso.

Río Grande.- El secretario de Deportes 
y Juventudes de Tierra del Fuego AIAS; 
Carlos Turdó, recibió a los luchadores rio-
grandenses que se consagraron Campeo-
nes Nacionales en el marco del Campeo-
nato Nacional de Lucha que se realizó en 
Posadas, Misiones.
El equipo de lucha de Tierra del Fuego 
AIAS dirigido técnicamente por Horacio 
Miranda e integrado por los luchadores 
Martín Nahuel Valdivia, Máximo Miran-
da y Horacio Miranda obtuvo un total de 
nueve medallas en el campeonato nacio-
nal: cinco medallas de Oro, dos de Plata y 
dos de Bronce, superando con creces los 
resultados obtenidos en el anterior cam-

peonato nacional de Resistencia cuando 
la provincia obtuvo cinco medallas.
Los luchadores riograndenses agradecie-
ron al gobernador Gustavo Melella, al 
secretario de Deportes y Juventudes y al 
subsecretario de Deportes por el apoyo 
brindado que permitió la participación 
de los deportistas en el campeonato na-
cional. La Secretaría de Deportes y Ju-
ventudes brindó el acompañamiento al 
seleccionado provincial de lucha durante 
la fase preparatoria a través del Centro 
Provincial de Alto Rendimiento Depor-
tivo y proveyó los pasajes para que los 
luchadores fueguinos pudieran participar 
del campeonato nacional.

Rosario.- El tandilense Leonel Pernía, con Renault 
Fluence, ganó este domingo la final del TC2000, que 
por la primera fecha del campeonato de la especiali-
dad, se disputó en el autódromo rosarino "Juan Ma-
nuel Fangio", en la que el arrecifeño Agustín Canapino 

(Chevrolet Cruze), desertó cuando marchaba en punta.
Pernía se impuso ayer domingo en la apertura del cam-
peonato de la categoría (ex Súper TC2000), tras cua-
renta minutos de competencia, más una vuelta al traza-
do de 4.000 metros de extensión, y tuvo como escoltas 

a los mendocinos; Julián Santero (Toyota Corolla) y 
Bernardo Llaver (Chevrolet Cruze). Donde cerraron 
los diez primeros el porteño Franco Vivian (Citroen), 
el chubutense Ignacio Montenegro (Fluence), el cam-
panense Matías Milla (Fluence) y el cordobés Euge-
nio Provens (Toyota). Disputada una competencia del 
campeonato lideran las posiciones el tandilense Pernía 
(Renault Fluence), y el mendocino Santero (Toyota), 
con 39 puntos, mientras el santafesino Ardusso (Hon-
da Civic) acumula 27. 
La final del TC2000 Series, tras 30 minutos de carre-
ra más una vuelta, tuvo como ganador al cordobés 
Facundo Marques (Renault Fluence), seguido por el 
chubutense Ignacio Montenegro (Fluence), los chi-
lenos Javier Scuncio Moro (Citroen) y Felipe Barrios 
Bustos (Fluence), el cordobés Isidoro Vezzaro (Toyo-
ta), y el bonaerense de Isidro Casanova, Agustín Lima 
Capitao (Peugeot 408). El campeonato tiene al frente 
de las posiciones al cordobés Marques (Fluence), con 
46 unidades, y lo escoltan el chubutense Montenegro 
(Fluence), 36, y el chileno Scuncio Moro (Citroen), 29. 
La segunda fecha del TC2000 y el TC2000 Series, se 
disputará el domingo 10 de abril en el autódromo Eze-
quiel Crisol, emplazado en el barrio de Aldea Romana, 
Bahía Blanca.

Juegos Olímpicos Beijing

Nicolás Lima cerró su 
participación en China
El fueguino Nicolás Lima participó en otra de las citas paralímpicas en la 
ciudad china de Beijing, entre treinta y cuatro deportistas, y finalizó en la 
posición veintitrés.

Lucha Grecorromana

Carlos Turdó recibió a los Campeones Nacionales 
en Lucha
Los luchadores fueguinos agradecieron al Gobernador Gustavo Melella, 
al secretario de Deportes y Juventudes Carlos Turdó y al subsecretario de 
Deportes Gabriel Coto, por el apoyo brindado que permitió la preparación 
de los deportistas en el (CePARD) y su participación en el Campeonato 
Nacional.

El Secretario de Deportes y Juventud, recibió a los Campeones Nacionales en 
Lucha Grecorromana

Automovilismo

Leonel Pernía se impuso en el TC 2000
Detrás del tandilense Pernía (Renault Fluence) arribaron el santafesino de Las Parejas, Facundo Ardusso (Honda Civic), el pinamarense Jorge Barrio 
(Toyota) y el santafesino de Capitán Bermúdez, Fabián Yannantuoni (Honda Civic).
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Río Grande.- Las y los interesados en participar de la 
prueba “Competitiva” deben acercarse al local comer-
cial ubicado en Lasserre N° 543, y es obligatorio pre-
sentar certificado apto para la práctica deportiva ya que 
los cupos son limitados. Quienes quieran ser parte de 

la prueba “Participativa”, deben realizar la inscripción 
virtual a través de un código QR que se difundirá en 
los medios de comunicación del Municipio
Las inscripciones se extienden hasta el próximo miér-
coles 23 de marzo.

Río Grande.- Con la presencia de corredores, la co-
misión directiva del Moto Club RG con su flamante 
presidenta; Fabiana Page y funcionarios municipales,  
el secretario de Deportes y Juventud; Carlos Turdó, 
acompañado por el director de Desarrollo Deportivo; 
Matías Runín, participaron del lanzamiento oficial de 
la “XXXVIII Edición de la Vuelta a la Tierra del Fue-
go”, donde además se pudo conocer algunas fechas im-
portantes, como el día del Clasificatorio que será el jue-
ves 24 de marzo, mientras que la largada simbólica será 
el viernes 25 de marzo en el sector de la costa, frente 
al Monumento a los caídos en Malvinas y la Plaza del 
Centenario, ya que la carrera será el sábado 26 con la 
primera etapa y el domingo 27 con la segunda etapa.

Río Grande.- Por cuestiones de seguri-
dad y prevención de accidentes, desde 
la organización se planteó la posibilidad 
de realizar algunos cortes en el tránsito 
de la Ruta N° 3 en determinados ho-
rarios y sectores, y algunos de los ac-
tores invitados hicieron su exposición 
al respecto. Se les solicitó el apoyo y el 
acompañamiento, durante los días de 
desarrollo del evento, para que en las 

jornadas de competencia en los tramos 
que unen las ciudades de Ushuaia, Tol-
huin y Rio Grande, nos acompañen en 
la posibilidad de disminuir el tránsito 
vehicular de las empresas que habitual-
mente lo realizan y el pedido de que en 
esas horas no se circule por la Ruta N° 
3, y la respuesta fue altamente positi-
va decidiendo colaborar con el evento. 
Queda a definir para estos próximos 

días, los horarios exactos y los sectores 
de corte de ruta, que se publicarán la 

semana próxima por todos los medios 
de comunicación.

Moto Club Río Grande

Lanzamiento Oficial de la XXXVIII 
Vuelta a la Tierra del Fuego
El viernes 11 de marzo desde las 20.30 horas en 
las instalaciones del Centro Deportivo Munici-
pal ‘Reverendo Padre Forgacs’, el secretario de 
Deportes y Juventud; Carlos Turdó, acompañado 
por el director de Desarrollo Deportivo; Matías 
Runín, participaron del lanzamiento oficial de 
la “XXXVIII Edición de la Vuelta a la Tierra del 
Fuego”, tradicional competencia motociclística 
que une a las tres ciudades de nuestra provincia.

Deportes provincial

Encuentro virtual 
por la transitabilidad 
de la Ruta N° 3 
durante la carrera
El secretario de Deportes y Juventudes, Carlos Turdó, mantuvo el pasado 
jueves una importante reunión virtual (mediante la plataforma zoom), 
con los principales referentes del Moto Club Río Grande, y la Secretaría de 
Protección Civil, además de las autoridades de INFUETUR, de la Cámara 
Hotelera y la Cámara de Agencia de Turismo, y representantes del gremio 
de Camioneros, con el objetivo de dialogar sobre la transitabilidad de la 
Ruta Nacional N°3 durante los días de la tradicional competencia motoci-
clística “Vuelta a la Tierra del Fuego”.

Prueba atlética

40° Aniversario Malvinas
Esta significativa prueba atlética que es organizada por ‘Atletismo Río Grande’ y que cuenta con el 
acompañamiento del Municipio, se realizará el domingo 27 de marzo.



Tierra del  Fuego, lunes 14 deTierra del  Fuego, lunes 14 de   M A R Z OM A R Z O   de 2022de 2022NACIONALESNACIONALESPag. 24

MATERIALES & SERVICIOSMATERIALES & SERVICIOS Hace más de 60 años ajustando
los precios para la comunidadde Tierra del Fuego

Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577

EVILLANO S.R.L.S

El Ministerio de Agricultura decidió suspender “hasta nuevo aviso” los registros para ventas al 
exterior, en medio de los rumores de un reajuste impositivo para el sector.

Se espera una suba de las retenciones

El Gobierno cerró las exportaciones 
de harina y aceite de soja

Buenos Aires.- En medio de los rumores de aumentos 
en las retenciones, el Gobierno decidió cerrar desde hoy 
los registros para nuevas exportaciones “hasta nuevo 
aviso”, por lo que bloqueó así las ventas al exterior de 
aceite y harina de soja. Fuentes del sector privado indi-
caron a Infobae que “temen” que en las próximas horas 
se confirme la suba de los derechos de exportación.
Una resolución fechada este domingo 13 de marzo y 
con la firma de subsecretario de Mercados Agropecua-
rios del Ministerio de Agricultura Javier Preciado Patiño, 
menciona que “habiendo recibido las correspondientes 
instrucciones del señor Ministro de Agricultura, Gana-
dería y Pesca”, la subsecretaría “pone en conocimiento 
del Sector Exportador” que la exportación de un grupo 
de productos agropecuarios “quedará suspendida a to-
dos sus efectos”.
El cierre de exportaciones se enmarca en los rumores 
de los últimos días de un reajuste en las retenciones al 
campo, en un contexto en que el Gobierno ya cerró 
el acuerdo técnico con el FMI y necesitará de recursos 
fiscales para poder cumplir la meta de de reducción del 
déficit consensuada con el organismo internacional.
En la actualidad, la harina y aceite de soja, dos productos 
elaborados, pagan un 31% de derechos de exportación. 
El Gobierno de Alberto Fernández ya había aumenta-
do las retenciones desde cerca de 26% a 33% para los 
productos agropecuarios salvo aceite, harina o pellets de 
soja, que estableció con un porcentaje diferencial de 31 
por ciento. En caso de un reajuste, podría converger al 
33% que paga el poroto de soja.
La posibilidad de subir retenciones para las exportacio-
nes agrarias, surgieron como trascendido en las últimas 
semanas, ante las necesidades fiscales del Gobierno en 
el marco del acuerdo con el FMI y las subas de alimen-
tos en el mercado interno.
Un sector del equipo económico presionaba para incre-
mentar los derechos de exportación, medida a la que 
le adjudican el efecto de “desenganche” de los precios 
de los mercados globales y el doméstico. Los alimen-
tos tuvieron en los últimos meses fuertes aumentos, de 
4,9% y 4,3% en diciembre y enero respectivamente, por 
encima de los índices generales de inflación.
El propio ministro de Economía Martín Guzmán había 
mencionado en los últimos días, en el marco de un viaje 
por los Estados Unidos, los efectos que tendría sobre 
los precios locales el salto de los commodities a nivel 
mundial por la guerra en Ucrania.
 “Lo que está pasando a nivel geopolítico está provo-
cando un shock de términos de intercambio positivo, en 
el sentido de que los commodities que exporta nuestra 
región, que exporta Argentina, aumentaron sus precios 
relativos. Eso es bueno para la estabilidad de la balanza 

de pagos, pero también ejerce presión sobre la inflación. 
Es un shock que tiene consecuencias distributivas que 
son bastante delicadas y necesitan ser abordadas”, men-
cionó el jefe del Palacio de Hacienda desde Houston.
En ocasiones anteriores, Guzmán había sido más re-
fractario a ajustes en los niveles de retenciones, y abogó 
por esquemas distintos como los fideicomisos acorda-
dos entre el sector productor y los supermercadistas 
-por ejemplo, el que trabaja el Gobierno para el aceite-, 
para poder desacoplar los precios internacionales de los 
locales por una vía alternativa.
A principios de mes, el ministro de Agricultura Julián 
Domínguez había asegurado que “este ministerio quiere 
que se exporte más y este ministro quiere llegar al millón 
de toneladas y los temas agropecuarios desde que asumí, 
los decide este ministro y el Presidente, por eso no va a 
haber cierre de exportación ni aumento de retenciones. 
Esta es la visión y la tarea que me delegó el Presidente de 
la República”, dijo en una conferencia de prensa.
Del otro lado del equipo económico, el secretario de 
Comercio Interior Roberto Feletti abogó públicamente 
por una suba de retenciones para desligar precios glo-
bales con los domésticos. Aunque hablaba específica-
mente del trigo, el maíz y la leche, el funcionario se ma-
nifestó a favor de reajustar impositivamente al campo. 
“Si vos no tenés una firme diferenciación entre el precio 
interno y el precio internacional de aquellos bienes que 
se exportan, tenés todo el impacto al interior”, dijo hace 

poco menos de un mes y añadió: “Lo decisivo es el des-
acople, es un tema fuerte”.
Tal como había reflejado Infobae, desde el sector moli-
nero habían asegurado que los productos derivados del 
trigo que no están en Precios Cuidados ni alcanzados 
por el fideicomiso están teniendo subas importantes, ya 
que el cereal subió 50% en dólares -pasó de USD 250 a 
USD 360- desde que comenzó la guerra y para algunos 
productos, representa el 75% del costo total.
La posibilidad de sufrir otro aumento de retenciones 
era una hipótesis que se manejaba entre las autoridades 
del sector. La Mesa de Enlace aseguró que no hay nin-
gún margen para que los sigan expoliando y hoy, Jorge 
Chemes, presidente de CRA, un de los integrantes de la 
mesa, dijo que la vuelta de las retenciones móviles sería 
una declaración de guerra.

El Gobierno subiría retenciones a productos derivados de la soja en las próximas horas.


